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В четвертую пятилетку 
своего существования всту
пила нефтяная промышлен
ность области. Завершив
шаяся пятилетка знамена
тельна для этой отрасли 
многими переменами. Осво
ены два новых района неф
тедобычи — Вахский и Ва- 
сюганский. Выросли кол
лективы томских нефтяни
ков, реорганизована струк
тура управления отраслью, 
стал городом Стрежевой. 
Осуществлена большая со
циальная Программа по 
развитию Стрежевого и 
вахтовых поселков. Годо
вая добыча нефти увели
чилась с 6,6 миллиона тонн 
ДО 9,8 миллиона тонн, а 
общий объем добычи по 
сравнению с девятой пяти
леткой возрос на 49 про
центов, Это ■ конечный ре
зультат огромного комплек
са работ, выполненного неф
тяниками и строителями 
три большой помощи тру
дящихся всей области, пос
тоянном вниманий област
ной партийной организации.

■Наиболее важной чертой 
нефтяников в последние го
ды является стремление к 
эффективному использова
нию созданных мощностей, 
получению высоких резуль
татов за счет улучшения 
качества работы. К приме
ру, коллектив нефтепромыс
ла Ле 1 НГДУ Стрежевой- 
нефть (начальник С. П. Жу
ликов) брал обязательство 
добыть сверх плана 30 ты
сяч тонн нефти. Это обяза
тельство было выполнено 
досрочно, а сверхплановая 
добыча по итогам года сос
тавила 67 тысяч тонн. Это 
не только образец един
ства слова и дела рабочего 
коллектива, но и наглядная 
демонстрация возможностей 
интенсификации добычи 
нефти на томских промыс
лах.

Во многих отношениях 
знаменательным для неф
тяников стал 1980 год. 
Впервые пройдено 520 ты
сяч метров скважин, а 
бригада мастера Т. Фатта- 
хова пробурила более 66 
тысяч метров. Глубоко при
знательны нефтяники бе
лорусским буровикам и ка
захстанским строителям, 
участвующим в освоении 
богатств томского севера.

Новые горизонты разви
тия нефтедобывающей про
мышленности открывает 
одиннадцатая пятилетка. 
Годовая добыча нефти дол
жна возрасти в нашей об
ласти в 1,5 раза, а ■ объем 
буровых работ составит бо
лее пяти миллионов метров. 
Новые месторождения бу
дут введены в эксплуата
цию в освоенных районах 
добычи: в Стрежевском —
Мзлореченское, на Вахе — 
Северное, на Васюгане — 
Первомайское, Ломовое, Ка-

тыльгинское. Начало добычи 
нефти на Лугинецком мес
торождении будет знамено
вать рождение четвертого 
в области нефтедобываю
щего района — Пудинского.

Пятилетка началась. Стре
мительность роста ее задач 
ощущается в каждом рабо
чем дне, каждой смене. 
Уже в первый год надо до
быть по плану вместе с 
дополнительным заданием 
10,8 миллиона тонн нефти, 
предстоит пробурить 730 
тысяч метров скважин. 
Если с первых дней года 
добытчики идут в графике, 
то у буровиков сохраняется 
прежняя « р а с к л а д к  а»: 
Стрежевекое управление 
опережает график, васюган- 
скне и белорусские бурови
ки отстают. В прошлом го
ду рост объемов бурения 
достигался в основном ч уве
личением числа бригад. 
Сейчас пришла пора все
мерного повышения эф
фективности работы, рели
за мириться с низкой го
довой проходкой на брига
ду (35 тысяч метров), нерав
номерностью этого показа
теля по буровым коллекти
вам.

Известно, что эффектив
ность буровых работ зави
сит от подготовки к ниМ, от 
темпов строительства кус- 
тойых оснований, дорог, 
монтажа буровых. Как ни 
сложна текущая зима, 
именно сейчас надо сде
лать макеймум для обеспе
чения непрерывного фрон
та работ каждой буровой 
бригаде. Между тем на 
Вахском месторождении
и на Васюгане наметилось 
отставание в строительстве 
кустовых оснований и до- 
рог между ними.

Каждая пробуренная
скважина должна как мож
но скорее fдавать нефть. 
Это элементарное правило 
еще часто нарушается на 
томских промыслах. К при
меру, на пятом кусте Вах- 
ского месторождения неко
торые из 21 скважины стоят 
более года. Из 167 заплани
рованных лишь 146 > сква
жин в прошлом году были 
введены в эксплуатацию. 
Надо ликвидировать разрыв 
между бурением и обу
стройством, вести его опе
режающими т е м п а м и ,  
быстрее внедрять поточный 
метод строительства сква
жин на принципах рабочей 
эстафеты.

Все болей сложный и от
ветственный характер при
обретает работа е эксплуа
тационным фондом сква
жин. О неблагополучии 
здесь говорит тот факт, что 
томские нефтяники имеют 
один из самых низких в 
стране коэффициентов эк
сплуатации фонда, число 
простаивающих скважин 
колеблется от 100 до 180.

Важно резко улучшить ор
ганизацию ремонта, доби
ваться увеличения межре
монтного периода работы 
скважин, активнее приме
нять методы интенсифика
ции нефтеотдачи. Следует 
безотлагательно принять 

~ меры по ликвидации допу
щенного отставания в раз
витии системы поддержа
ния пластового давления. 
Свой вклад в реализацию 
обращенного ко веем неф
тяникам страны призыва 
«От каждой скважины — 
максимум нефти» должны 
внести геологические служ
бы управления и объеди
нения. Эти службы, воз
главляемые главным геоло
гом объединения И. Ф. Еф
ремовым, к сожалению, не 
всегда обеспечивают необ
ходимый уровень контроля 
режима на месторождениях, 
осуществление мер по ин
тенсификации добычи.

В наступившей пятилетке 
значительно возрастают ка
питальные вложения в раз
витие нефтедобычи, увели
чиваются объемы строи
тельства трубопроводов, ли
ний электропередачи, и осо
бенно дорог и промысло
вых объектов. Это понятно: 
если в 1980 году 9 процен
тов нефти было добыто на 
отдаленных месторож дених, 
то в нынешнем там будет 
добыта каждая пятая тон
на нефти. Эго увеличивает 
ответственность дорожных 
строителей. Между тем 
СУ-917 треста "Нижневар- 
товекдоретрой медленно на
ращивает объемы, срывает 
планы дорожного строитель
ства, особенно на Васюгане 
и Вахе.

Естественно, обостряется 
проблема развития вахто
вых поселков. Томскому 
территориальному управле
нию строительства, соору- . 
жающем}' на Васюгане по
селок в капитальным испол
нении, необходимо поднять 
темпы, обеспечить досроч
ный ввод поселка в экс
плуатацию. Должно быть 
более активным участие в 
сооружении промысловых 
объектов, баз на новых' 
месторождениях и треста 
Томекгазстрой. Следует
быстрее строить объекты 
соцкультбыта в Стрежевом, 
совершенствовать условия 
жизни нефтяников и их се
мей. Взгляд «в завтра» 
нефтяной промышленности 
должен побудить руководи
телей и коллективы ' реч
ного и воздушного тран
спорта к созданию возмож
ностей для все ♦ более пол
ного удовлетворения нужд 
нефтяников. Из года в год 
надо обогащать опыт орга
низованного проведения
«белой навигации» как 
главного способа снижения 
влияния бездорожья на ход 
работ.

Причастность к освоению 
нефтяных богатств — это 

причастность к решению 
одной из коренных проблем 
экономики нашей страны. 
Труд и жизнь нефтяников 
постоянно находятся в 
центре внимания партии и 
правительства, получают 
всенародное признание. Это 
обязывает все коллективы 
области с полной мерой от
ветственности решать зада
чи наступившей пятилетки, 
всемерно увеличивая вклад 
в энергетическую базу стра
ны.

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПСС

Напряжение—с первых дней
Повышенное обязатель

ство в честь XXVI съезда 
КПСС приняли строитель
ные коллективы треста 
Томсктрансстрой — выпол
нить план двух месяцев к 
23 февраля, дню открытия 
партийного форума.

В нынешнем году пред
стоит сдать много ответст
венных объектов. Работа на 
некоторых из них начата 
еще в минувшем году. 
Так, коллективы мостопо- 
езда № 803 и ГОРЕМ-10 
продолжают вести строи
тельство подъездных путей 
на нефтехимическом ком
бинате. Надеемся, что 
нефтехимики будут доволь

ны , раоотои наших подраз
делений.

Продолжается сооруже
ние Моряковского слипа. 
По этому объекту коллек
тивы взяли обязательство 
выполнить годовой план 
строительно - монтажных 
работ досрочно, к 25 декаб- 
ря.

С первых дней года _ на
пряженно трудятся брига
ды, участки и управления 
треста. Результаты пред
съездовской вахты радуют: 
все работают добросовестно, 
стараются укладываться в 
график.

В. ПУСТОРЖЕВЦЕВ.
Трест Томсктрансстрой.
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ДОРОГА К РОДНИКАМ
' Школу буровика Алексей 

Моисеевич Третьяков в 
ПМК-1 прошел довольно 
быстро. По нутру ему пере
езды, новые места, новые 
люди. Нравится бурить 
скважины, отыскивать род
ники под землей, чтобы за
тем чистая вода пришла в 
детские сады, дома, на фер
мы.
. Сметливого и любозна

тельного буровика вскоре 
назначили мастером. Под 
его руководством сложи
лась хорошая бригада.

— Трудность нашей рабо
ты в том, — говорит Алек
сей Моисеевич, — что нуж
но четко ориентироваться, 
когда буришь разведочно-
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эксплуатационную скважи
ну. Ошибешься в выборе, 
все может пойти насмарку. 
Правда, у нас осечек не 
было.

— Эта бригада, — под
тверждает начальник буро
вого участка В. В. Кошка- 
ров, —Ч постоянно лидирует 
в соревновании. Мы ее час
то поощряем, имя самого 
бригадира занесено на рай
онную Доску ■ почета.

Бригада всегда в пути, 
прокладывает дороги к но
вым родникам. Сейчас щга 
бурит скважины в колхо
зах Первомайского района. * * *

НА СНИМКЕ: буровой
мастер А. М. Третьяков.

Фото М. Гладуша.

Бригада отделочниц

И. Е. Зызюкияой при

ехала па ударную 

стройку в Александ
ровский район из 

города Лисогорска. Их 
руками за короткий 

период о т д е л а н ы  

клуб-столовая, обще
житие па 200 мест в 

городке строителей.

НА СНИМКЕ (сле

ва направо): шту

катуры - маляры из 
Лисогорска Е. Кар

пенко, В. Соколова, 

А. Кучерявая, Е. Ма- 
кельки.

Фото Н. Лесникова,

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ
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В августе минувшего года в объединении , Томлеспром 
состоялась взаимопроверка ' коллективов Комсомольского 
и Аргат-Юльского леспромхозов. Участники комиссий 
изучали возможности совершенствования бригадных 
форм организации и оплаты труда. Подобные взаимо
проверки были проведены на большинстве предприятий 
объединения. В нашей газете публиковалась статья по 
материалам рейда под названием «Чему учиться у сосе
дей?»

Что сделано за истекший период по развитию бригад
ных форм в леспромхозах Первомайского района?

ДЕЙ у нас 
много, •— сето
вал директор 

Аргат-Юльского леспромхо
за И. П. Тарабрин, — вот 
только практические шаги 
пока не удовлетворяют. 
Первый квартал прошлого 
года начали хорошо, а по
том- не удержались, отста
ли.

В одиннадцатой пятилет
ке предстоит поработать с 
полным напряжением сил, 
вывести предприятие на 
проектную мощность. Осо
бое внимание уделим нуж
дам и запросам людей, под
готовке кадров, строитель
ству жилья. Полностью ■ пе
рейдем на механизирован
ную ' валку и трелевку, 
бригадный подряд.

Программа аргатюльцев 
на предстоящее пятилетие 
говорит о серьезности их 
намерений. У коллектива 
есть все возможности рабо
тать лучше. Он ведет актив
ный поиск более совершен
ных методов ареолу ертовок. 
В минувшем году на Ар- 
гат-Юльском лесопункте 
внедрили валочно-пакети- 
рующие машины и бесчо- 
керные ■ тракторы, впервые 
в объединении Томлеспром 
ввели поштучный учет дре
весины, заготовленной с 
гектара, создали (также 
впервые в области) механи
зированный лесозаготови
тельный комплекс.

Поиск похвален. Тем бо
лее что на лесопункте до
стигли практических ре
зультатов. Поштучный учет 
древесины позволил перей
ти- на бригадный подряд с 
объектом лесосека, увели
чить выход древесины- с 
гектара почти в полтора 
раза.

Транспортный, комплекс 
на . вывозке оправдал себя. 
Поднялась выработка на 
машину, сократились сроки 
вывозки древесины. Аргат- 
юльцы создали механизи
рованный комплекс и в 
лесосеке. Он объединил 
валочные, трелевочные и 
погрузочные бригады. В 
состав технологическо
го потока вошли также 
обрубщики сучьев и группа 
по ремонту и техническому 
обслуживанию. Коллектив 
комплекса подписал с адми
нистрацией лесопункта до
говор на подряд с объектом 
лесосека.

Сейчас еще рано делать 
выводы. На лесопункте 
считают, что именно меха
низированный комплекс по
может улучшить использо
вание агрегатных машин, 
заинтересует каждого рабо
чего в конечном результа
те •— вывозке древесины. 
Цель намечена. Но,

лекию, допущено немало 
просчетов. Прежде всего 
нарушено оптимальное со
отношение между валочной 
и трелевочной техникой. За 
одной валочно-пакетирую- 
щей машиной в Аргат-Юле 
закрепили четыре ЛП-18, 
за другой — четыре ТТ-4. 
Всего в комплексе 16 меха
низмов, но выработка пока 
ниже плановой.

Едва достигли уровня 
18—20 тысяч кубометров 
леса в год лучшие маши
нисты предприятия Е. Н ., 
Марков, Ю. И. Пивоваров, 
А. М. Новоселов. А ведь 
такая выработка под силу 
и вальщику, вооруженному 
обычной бензопилой.

Нам показалось, что, соз
дав столь громоздкое под- 
разделение, аргатюльцы по
считали основную задачу 
решенной. А между у дем 
главная работа впереди. 
Так, в конце декабря в ле
сосеках замерли валочные 
машины, остановился весь 
конвейер. Как .масло прои
зойти это в Аргат-Юле, где 
трудится лучшая ремонтная 
бригада района? Выясни
лось, что машины стоят в 
общем-то из-за мелочей. 
Главные узлы научились 
ремонтировать, остальное 
оборудование считали вто
ростепенным. До сих пор 
не создан пункт техниче
ского , обслуживания. На ле
сопункте не хватает квали
фицированных работников, 
чтобы перевести машины 
на двухсменку. При таких 
просчетах любое нововведе
ние не принесет эффекта.

НИЦИАТЙВУ аргат
юльцев подхватили в 
Комсомольском лес

промхозе. С той лишь раз
ницей, что начали внедре
ние комплексов на заготов
ке повсеместно, включая и 
немеханизированные участ
ки. «Внедрять так внедрять, 
— приняли решение на 
предприятии, — все равно 
леспромхоз среди самых 
отстающих в объединении. 
Может, в комплексе работа/ 
пойдет лучше?»

Ореховцам, например, от
ступать было уже некуда. 
План ноября по машинной 
валке выполнили на 44,5 
процента, чуть лучше шли 
дела в декабре. Одна из 
причин — простои валоч- 
ных машин, которые ис
пользуются в Орехове от
дельно от трелевочных. 
Расчет — поднять выработ
ку на машину. Но не -оп
равдало себя отступление 
от бригадных форм органи
зации труда. Может, палоч
кой-выручалочкой станет 
комплекс?

45 человек объединил 
комплекс, в том числе 17

И

сучкорубов (сколько руч
ного труда!) и 7 слесарей- 
ремонтников. За четырьмя 
валочными машинами за
крепили 6 ЛП-18 и один 
ТТ-4 Для вспомогательных 
работ. Заключен договор 
на подряд с 16 декабря по 
31 марта. За это время пла
нируется свалить 67 тысяч 
кубометров леса, а стреле- 
вать лишь 47 тысяч. Кто и 
каким образом вывезет 
оставшиеся 20 тысяч, да 
еще в преддверии весенней 
распутицы, неизвестно.
Впрочем, и конечная фаза 
работ. здесь не вывозка 
древесины, что было бы ло
гичным завершением уси
лий большого коллектива, а 
обрубка сучьев.

Как видно, чрезмерно 
уповают на чудодействен
ность комплекса в Орехове, 
если перевели ЛП-19 на 
двухсменку формально 
(один механизатор работа
ет по 12—14 часов в день), 
если не перестроили соот
ветственно и ремонтную 
службу, не организовали 
дежурство в ночное время.

Вызывает трезогу обста
новка на Комсомольском 
лесопункте, где валка так
же отделена от трелевки. 
Из лесосек только механи
зированного участка rjg. вы- 
Безено более трех тысяч 
кубометров древесины.

— Весной освоим этот 
запас- — спокойно - -  заверя
ет начальник лесопункта 
И. Н. Царев.

—• Как знать, какие сюр
призы принесет .зима? — 
высказал свои сомнения 
машинист, депутат област
ного Совета И. М. Имши- 
нецкий. — Не прибавится 
ли невывезенная древесина 
к уже гниющим в тайге 
штабелям? Непонятно, по
чему и в комплексах валка 
отделена от трелевки. Каж
дый сам по себе работает. 
Для чего же тогда объеди
нялись? А между тем 
механизированная брига
да А. М. Филимонова 
из Асланозского леспром
хоза, где валка и тре
левка объединены, доби
лась отличного результата, 
перевыполнив годовое обя
зательство на 12 тысяч • ку
бометров.

Успех нового метода во 
многом зависит теперь от 
последовательности и на
стойчивости, с которой бу
дут внедрять его админист
рация, партийные комитеты 
предприятий, партгруппы и 
советы комплексов.

* * *
Непонятна позиция не

вмешательства и выжида
ния, которую занимают 
техотдел, отдел труда и за
работной платы объедине
ния Томлеспром. Попытки 
внедрять бригадный подряд 
с объектом лесосека, поис
ки оптимальной технологии 
машинной заготовки древе
сины остаются почему-то 
самодеятельными попытка
ми руководителей отдель
ных предприятий. Не пора 
ли управлять этим процес
сом более целенаправленно?

В. ФЕДОРОВ.
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Каждый день Нефтехима 

*— это масса событий. Ра
достных и грустных. Это 
рекорды ц неожиданные 
срывы. Введенные в дейст
вие мощные агрегаты и 
смонтированные маленькие 
узлы, без которых немыс
лима деятельность гиганта. 
Каждый день сегодняшнего 
Нефтехима оставляет след 
в судьбе своих созидате
лей. Уже получены азот и 
водород, ца площадки по
ступили пар и тепло, ра
ботает по постоянной схеме 
.система энергоснабжения. 
Все это делается героиче
ским трудом строителей, 
монтажников и эксплуата
ционников. И впереди, как 
всегда, коммунисты. О том, 
какова роль партийной ор
ганизации Октябрьского 
района в создании Нефте
хима и формировании его

П у с к -з т э  день рождении комбината
НО К О Л Л ЕК ТИ В ЕГО РОЖДАЕТСЯ ИМЕННО ВО В Р Е М Я  ПОДГОТОВКИ К ПУСКУ
коллектива, рассказывает 
первый секретарь райкома 
партии Ростислав Анатоль
евич ПОПАДЕЙКИН:

— Предпусковой период 
на комбинате районная 
партийная организация рас
сматривает как самый кон
кретный момент заверше
ния первого этапа форми
рования его коллектива. 
Можно даже сказать, это 
его первое боевое креще
ние. Находясь в экстре
мальных условиях, люди 
проявляют себя со всех 
сторон. Поэтому процесс со
здания настоящего коллек
тива. не менее сложен, а 
может быть, и более ответ
ствен, чем ' пуск . комби
ната.

В таких условиях район
ный комитет партии сосре
доточил внимание на не
скольких направлениях. 
Центр партийной работы

мы перенесли в смены 
комбината. Выделили во
семь важнейших объектов 
типа теплоцех, товарно
сырьевая база, комплекс 
очистных сооружений, азот
но-кислородная станция, 
цех полимеризации и дру
гие. За этими объектами 
закрепили ответственными 
руководителей района и 
комбината. Перед каждым 
поставлена конкретная за
дача — обеспечить пуск 
данного объекта в наме
ченные сроки.

Нужно сказать, что прак
тически все, кому были да
ны эти поручения, их вы
полнили. Азот и водород 
есть, пар поступил, но те
перь наши товарищи ра
ботают над тем, чтобы соз
дать условия для вывода 
введенных мощностей в пу
сковой режим.

Как конкретно выглядит
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дела. Направили на помощь сгсшнное внимание этим
вопросам. Каждый день на 
комбинате что-то сдается, 
вводится в строй. Но когда 
была сдана в эксплуатацию 
столовая административно- 
бытового корпуса — по су
ти главного пункта общест
венного питания непосред
ственно нефтехимиков, — 
это событие было одним из 
самых значительных за по
следние дни. Строительство 
столовой курировал непо
средственно второй секре
тарь рацкома А. В. Бонды- 
рев. Немалую помощь в ее 
успешном завершении ока
зали шефствующие пред
приятия района. В  частно
сти, в кратчайшие сроки 
проделали здесь все; необ
ходимые работы предста
вители специализированно
го комбината по торговой 
технике, которым руково
дит Г. А. Мендельбаум.

Особое внимание райком 
уделяет жилищному строи
тельству для комбината.
Прямо скажем, нет ни од
ного дома для Нефтехима, 
который бы . строители воз
вели без помощи предста
вителей промышленных

эта работа. Восемь объек
тов •— это 32 смены. В каж
дую направлен, как мы на
зываем, политорганизатор. 
Дело в том, что начальники 
смен на комбинате в ос
новном—молодежь, без опы
та организаторской работы. 
Прекрасно разбираябь в 
премудростях технологии 
этого сложнейшего произ
водства, они не всегда и в 
достаточной степени могут 
работать с людьми. Поэтому 
мы и направили сюда 
опытных начальников це
хов и смен с промышлен
ных предприятий района. 
Нужно отметить, что руко
водители ГПЗ-5, объедине
ния Сибкабель, научно-ис
следовательского института 
вакцин и сывороток, до
рожного ремонтно-строи
тельного треста и других 
отнеслись с глубоким по-1 
нима-нием важности этого

нефтехимикам действителЬ- 
' но самых опытных, автори
тетных коммунистов.

Бюро райкома партии 
наделило их достаточными 
полномочиями. Они отвеча
ют полностью за все дела 
в смене, выступают в роли 
организаторов соревнования 
как внутри смен, так и ме
жду ними. В процессе этой 
работы неоценимо высока 
их воспитательная роль.

Ежедневно в пять вечера 
наставники собираются в 
парткоме комбината, подво
дят. итоги, обмениваются 
мнениями, намечают про
грамму следующей смены, 
завтрашнего дня. Ежене- 

' дельно лучшему коллективу 
вручается переходящее 
Красное знамя райкома 
партии -и райисполкома. А 
внутри смен итоги подво
дятся ежедневно.

Наши политорганизаторы 
завоевали в новом для них 
коллективе огромный авто
ритет.

Сегодняшний день Нефте
хима — это и забота о бы
те, отдыхе его создателей. 
Райком партии уделяет по-

предприятий и организаций 
района. Да и сейчас на со
рок пятом доме работают 
таксисты, рабочие Сибкабе- 
ля, водители автоколонны. 
Думаю, что силами строи
телем и горожан мы сдадим 
этот дом к съезду партии.

Способом народной строй
ки ^возведены школа, дет
ский комбинат, общежитие 
на 1.034 места. Кстати, рай
ком комсомола взял шеф
ство над этим общежитием.

Мы решили проблему до
ставки нефтехимиков на 
работу (раньше было очень 
много нареканий). Нет во
просов в организации пита
ния д ночные смены, а так
же по субботам и воскре
сеньям (ведь комбинат ра
ботает круглосуточно). В об
щем, быт представителей 
самого молодого промыш
ленного предприятия Том
ска устраивается.

Однако нам еще многое 
предстоит в этом направ
лении сделать. Немалую 
работу приходится прово
дить и среди руководящего 
звена комбината. Б канун 
Нового года мы заслушали

на заседании бюро райкома 
партии директора комбина
та В. С. Гетманцева о со
стоянии дел на предприя
тии по сохранности социа
листической собственности. 
Пришли к выводу, что эта 
работа ведется очень плохо. 
Дирекция представила бюро 
план мероприятий, направ
ленных на устранение от
меченных недостатков. Этот 
план мы взяли под особый 
контроль.

В недалеком будущем мы 
рассмотрим на бюро вопрос 
в целом о стиле и методах 
работы дирекции комбина
та. Для этого у нас есть 
причины. И одна из глав
ных в том, что руководите
ли комбината пока еще не 
хотят видеть завтрашнего 
дня. Такое впечатление, что' 
У них хватает сил только 
на производство. Мы же 
хотим, чтобы уже сейчас 
четко просматривалась пер
спектива комплексного раз
вития комбината. Ведь он 
должен сыграть большую 
роль в социальном разви
тии города.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ з 1Q января 1981 года

О бсуж даем  п роект Ц К  КПСС 
к X X V I  с ъ е з д у  п а р т и и П ла н ы  п а р ти и -п ла н ь к  наро
АГРОПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМПЛЕКС

О Т  К О Л И Ч Е С Т В А - К  К А Ч Е С Т В У

« У л у ч ш и т ь  к а ч е с т в о  всех  видов  ко р м о в , со с р е д о то 
ч и т ь  у с и л и я  на р е ш е н и и  п р о б л е м ы  к о р д о в о го  б ел ка , 
п р е ж д е  все го  за  с ч е т  р а с ш и р е н и я  по сево в  и з н а ч и 
те л ь н о го  у в е л и ч е н и я  п р о и з в о д с тв а  го р о х а , л ю ц е р н ы , 
кл е в е р а , л ю п и н а , со и , р а п с а  и д р у г и х  в ы с о ко б е л к о в ы х  
к у л ь т у р ...»

(Из проекта ЦК КПСС к XXVI съезду партии).

В одиннадцатой пяти
летке колхозам и совхозам
области предстоит значи
тельно увеличить производ
ство молока, мяса и других 
продуктов животноводства. 
В связи с этим должна 
возрасти обеспеченность 
хозяйств качественными, 
высокобелковыми кормами.

На каждую кормовую 
единицу в зимний период 
приходится сейчас около 
90—95 граммов протеина 
вместо 100—110 по норме. 
Несбалансированность кор
мовых рационов по со
держанию в них белка ве
дет к недобору животно
водческой продукции и 
перерасходу Кормов, в 
особенности концентратов, 
получаемых многими хо
зяйствами из государствен
ных ресурсов...

Во многих колхозах и 
совхозах на производство 
килограмма молока расхо
дуется 1,5—1,7 кормовой
единицы вместо 1,1—1,2, а 
на получение центнера
привеса живой массы ско
та — 11—15 центнеров кор
мовых единиц вместо 7—8 
центнеров по зоотехниче
ским нормам. Благодаря
производству кормов, обо
гащенных белком и высо
кого качества, совхоз «Та
ежный» Бакчарского и 
колхоз «Гигант» Шегарско- 
го районов затрачивают на 
килограмм молока лишь

П О М О Щ Н И К И
ГОСПЛАНА

Производственная про
грамма объединения «Элек
тросила» пополнилась еще 
одним изделием — самова
ром. Фирма наладила изго
товление Этой. бытовой тех
ники .по . заданию плановой 
комиссии исполкома Ленсо
вета.

Электрические самовары 
пользуются широким спро
сом покупателей ~  так же, 
как и семьсот других по
явившихся в прошлом году 
предметов быта с марками 
ленинградских- предприя
тий, для которых товары 
хозяйственного обихода не 
являются основной продук
цией. В производственные 
программы заводов и объе
динений выпуск таких из
делий был внесен по реше
нию местных органов влас
ти.

— Товары народного пот
ребления присутствуют в 
государственных планах
предприятий, как правило, 
лишь в денежном выраже
нии: намечается произвести 
их на столько-то тысяч 
рублей, — говорит предсе
датель плановой комиссии 
исполкома Ленсовета К. 
Лабецкий. — Коллективы 
сами определяют, что вы
пускать, но не всегда это 
решение правильно. Вот 
одна из причин того, что 
иные товары вдруг появ
ляются на прилавках мага
зинов в избытке. А другие 
становятся д е ф и ц и т о м .  
Скоординировать деятель
ность предприятий, напра
вить их усилия на выпуск 
тех изделий, в которых 
Ощущается недостаток, — 
одна из основных задач 
нашей комиссии. Роль Сове
тов народных депутатов в 
деле совершенствования
управления йроизводством 
постоянно возрастает,

В  Ленинграде действует 
свыше двухсот служб по 
изучению покупательского 
спроса. Собранные ими 
данные • становятся основой 
при составлении заданий, 
которые , разрабатывает ко
миссия . для городских пред
приятий всех отраслей про
мышленности.

В проекте Основных на
правлений содержится ши
рокая программа повыше
ния уровня народного бла
госостояния. Это нацелива
ет на поиск новых резервов 
повышения качества изде
лий, расширения и обновле
ния их ассортимента.

— Эффективность такой 
работы могла быть выше, 
имей исполкомы возмож
ность материально поощ
рять трудовые коллективы, 
внесшие наибольший вклад 
в выпуск, товаров для наро
да, — отметил К. Лабецкий. 
— Пока Что мы не распо
лагаем средствами ' для 
премирования предприятий, 
■увеличивших долю товаров 
массового спроса в общем 
объеме производства, раз
работавших изделия повы
шенного качества, пользую
щихся особой популяр
ностью у покупателей. Но
винки могли бы быстрее 
попадать на прилавки ма
газинов, если на их опыт
ные партии устанавливать 
временные договорные це
ны.

С. ДАВЫДОВ.
Ленинград.

по 1—1,2 кормовой едини
цы и на центнер привеса, 
— по 8—8,5 центнера кор
мовых единиц. Там, где от
сутствуют бобовые травы, 
зернобобовые посевы, где 
низко качество заготовляем 
мыл кормов (большинство 
хозяйств Асиновского, Ко- 
жевниковского, Зырянско- . 
го районов), затрачивают 
на единицу животноводче
ской продукции в полтора 
раза больше кормов.

Конечно, здесь влияют 
многие факторы, однако 
недостаток переваримого 
протеина — решающий. О 
белковой обеспеченности 
рационов нужно ■ постоянно 
помнить при планировании 
структуры кормовых куль
тур, их белковой насыщен
ности, заготовке кормов, а 
также при подготовке кор
мов к скармливанию.

Основными причинами 
дефицита белка в кормах в 
наших условиях являются 
естественная несбалансиро- 
вайность элементов мине
рального питания растений, 
высокая кислотность почв. 
Обилие осадков лётом ус
ложняет заготовку высоко
качественных кормов. Но 
главное— в структуре посев
ных площадей очень мало 
зернобобовых культур, од
нолетних и многолетних 
бобовых трав. Посевы бо
гатых протеином _ клевера, 
люцерны за последние го
ды неоправданно сократи

лись и занимают по обла
сти лишь 20—25 процентов, 
а в хозяйствах Зырянско
го, Асиновского, Кожевни- 
ковского районов площаДи 
бобовых _ трав совершенно 
незначительны: • составляют 
от 10 до 15 процентов, и тё 
изрежены настолько (осо
бенно в Зырянском рай
оне), что невозможно вы
брать участок для семен
ных целей. Среди много
летних преобладают травы 
с малым содержанием рас
тительного .^белка .— тимо
феевка и. овсяница. Очень 
медленно расширяются в 
южных районах посевы 
люцерны.

Во многих хозяйствах 
зернобобовые высеваются 
на площади в 8—10 раз 
меньше необходимбй. Кое- 
где в последние годы со
вершенно не выращивают 
горох. В 1980 году посевы 
гороха занимали 7,1 тыся
чи гектаров, это лишь 
2 процента от общей пло
щади зерновых. В  Криво- 
шеинском районе их всего 
89 гектаров (0,3 процента), 
Молчановском — 42 гекта
ра (0,4 процента).

Хорошим источником 
протеина могут быть есте
ственные сенокосы и паст
бища после коренного 
улучшения и залужения 
бобово-злаковыми смесями. 
Однако эта важная работа 
ведется в незначительных 
объемах,. Улучшено лишь

около 5 процентов естест
венных лугов.

Уборка трав на сено не
редко начинается во вто
рой половине июля, что 
приводит к большим поте
рям питательных веществ. 
Из-за запоздалого скаши
вания трав, несоблюдения 
технологии примерно тре
тья часть сенажа и поло
вина травяной муки ока
зываются низкого каче
ства или совсем неклассны
ми.

Большие резервы увели
чения производства протеи
на кроются в повышении 
урожайности зерновых и 
кормовых культур.

В настоящее время в хо
зяйствах области — нема
лая площадь кормовых 
культур, и при внедрении 
научно обоснованной струк
туры посевных площадей, 
улучшении культуры зем
леделия она позволяет 
обеспечить животноводство 
сбалансированными по пи
тательной ценности корма
ми в необходимом количе
стве. Для этого в каждом 
хозяйстве нужно ввести 
специализированные сево
обороты со строгим чере
дованием культур, повы
сить качество обработки 
почвы и ухода за посевами. 
Важно значительно расши
рить посевы зернобобо
вых, иметь их в структуре 
зерновых не менее 10—15 
процентов, заменить посевы

злаковых трав бобово-зла
ковыми смесями и бобовы
ми травами, прежде все
го клевером, люцерной. На
чиная с 1981 года следует 
заложить семенные участ
ки ца новой технологии 
(широкорядно).

В 1980 году ряд хозяйств 
испытывал новую кормо
вую культуру . — яровой 
рапс, который в наших ус
ловиях до глубокой осени 
дает высокий урожай зеле
ной массы, обогащенной 
белком'. * Хозяйства . получи
ли собственных семян бо
лее 200 тонн. Это позволит 
расширить посевы ярового 
рапса нынче до 10 тысяч 
гектароЕ.

В увеличении производ- 
■ ства растительного белка 

немаловажную роль игра
ет улучшение использова
ния минеральных удобре
ний и мелиорированных 
земель.

Решающим фактором в 
повышении качества к.ор- 

, мов является постоянное 
совершенствование техно
логии их заготовки и хра
нения. Следует шире при
менять метод активного 
вентилирования, а также 
закладывать измельченное 
сено в бесстенные сенные 
башни. При заготовке ис
кусственно 'обезвожен
ных кормов предпочтение 
отдают травяным брикетам 
и резке с применением ми
неральных добавок. При

закладке силоса нужно ши
роко применять химиче
ские консерванты. Для по
лучения сенажа и силоса 
высокого качества и сокра
щения потерь следует ус
корить строительство спе
циальных сооружений с та
ким расчетом,, чтобы в бли
жайшие 2—3 года всюду 
обеспечить 100-процентную 
закладку этих кормов в 
добротные хранилища.

Один из важнейших воп
росов — кормоприготовле- 
ние. В кормоцехах очень 
удобно, выдерживая требу
емую Дозировку, вносить в 
смесь микро- и макродобав
ки. Многие передовые хо
зяйства, как, например, 
совхозы «Октябрь», им. 
50-летия СССР, «Коломин- 
ский», колхоз «Гигант», за 
счет кормопритотовления 
добиваются высоких надоев 
и привесов с оптимальны
ми затратами грубых, соч
ных и ■ концентрированных 
кормов.

Профессиональный долг 
агрономов, технологов по
лей — создать прочную 
кормовую базу, сбаланси
рованную по белку, что по
зволит сделать еще один 
шаг в увеличении произ
водства продукции живот
новодства.

А. РУДЕНКО, 
главный агроном по 
кормопроизводству об
ластного управления
сельского хозяйства.

В проекте ЦК КПСС к XXVI съезду партии сказано: 
«Повысить уровень и качество медицинского обслужива
ния населения. Предусмотреть дальнейшее расширение 
сети учреждений здравоохранения, совершенствование 
их структуры и рациональное размещение».

В нашей области за годы прошедшей пятклетг.я по
явился ряд новых медицинских учреждений, большое 
развитие получила наука. В городе начали работать 
онкологический и кардиологический центры. Помощь 
медицинским учреждениям оказывают сотрудники на
учно-исследовательских институтов.

НА СНИМКАХ; здесь разместился кардиологический 
центр; в лаборатории радиобиологии научно-исследова
тельского Института биологии и биофизики.

Фото Е. Лисицына.

Шш  в ы с ш е й  
к а т е г о р и и

«Повсеместно внедрять 
комплексные системы 
управления качеством 
продукции».
(Из проекта ЦК КПСС).

К продукции, выпускае
мой с государственным 
Знаком качества, требова
ния всегда повышенные. 
Это побуждает трудовые 
коллективы энергичнее
внедрять новую технику, 
обновлять номенклатуру. 
Аттестовано в нашей обла
сти по высшей категории 
качества 430 изделий, или 
16 процентов в общем объ
еме производства. В минув
шем году, например, атте
стовано 17 изделий на пяти 
предприятиях.

В 1980 году перевыпол
нили плановое задание по 
выпуску продукции со 
Знаком качества 13 пред
приятий. Это объединения 
Сибкабель и «Контур», за
воды электроламповый, из
мерительной аппаратуры, 
режущих инструментов, 
кондитерская и мебельно
швейная фабрики, Алек
сандровский рыбокомбинат 
й другие. ,

Наибольший выпуск
продукции с государствен
ным Знаком качества — на 
заводе «Сибэлектромотор» — 
74,2, в объединении «Кон
тур». — 73,4 процента,
наименьший — 0,9 процен
та—на Каргасокском рыбо
заводе, В 1980 году не вы
пускали аттестованную ра
нее продукцию Томская 
мебельно-швейная фабрика 
и Парабельский рыбозавод.

На современном этапе 
экономического развития 
проблемы качества могут 
быть решены прежде всего 
на основе стандартизации. 
Государственные стандар
ты не только стоят - на 
страже качества, но и спо
собствуют повышению по
требительских и технико
экономических характери
стик продукции. Поэтому 
вполне закономерно, что 
там, где при изготовлении 
изделий неукоснительно 
соблюдаются требования 
стандартов, с качеством 
благополучно. Где отступа
ют от ГОСТов, несвоевре
менно внедряют их, низки 
и качественные показатели. 
■Ка'ЙМрледстБие, это влечет 
применение экономических 
санкций, запреты на вы
пуск изделий со стороны 
контролирующих организа
ций.

На смену отдельным ор
ганизационным мероприя
тиям пришла последова
тельная, научно обоснован
ная комплексная система 
управления ' качеством про-

Е С Т Ь  У С П О Р Т А  
НАСТОЯЩИЕ ДРУЗЬЯ

Подводя итоги прошед
шей пятилетки, коллектив 
нашего завода не может 
оставить без внимания 
оживление физкультурно
спортивной работы на 
предприятии. За пятилетие 
мы заметно расширили 
возможности организации 
активного отдыха трудя
щихся. Увеличилось число 
тех, кто посвящает свобод
ное время спорту. Б нема
лой степени этому способ
ствовало то, что улучши
лась материальная база 
для занятий физкультурой.

В  районе заводских об
щежитий построен трех
зальный спортивный ком
плекс. Было время, когда 
нас критиковали за непол
ное использование этого со
оружения. Теперь ; ком
плекс становится тесным. 
Его залы заполнены еж е
дневно с 8 до 23 часов. В 
этом же городке построена 
отличная спортивная пло
щадка для волейбола и 
баскетбола. Когда в прош
лом году мы сдали в экс
плуатацию жилой дом на 
170 квартир, то рядом был 
оборудован спортивный го
родок со всем необходимым 
для сдачи норм ГТО.

Характерно, что за пос
ледние годы число занима
ющихся физкультурой и 
спортом на заводе возросло 
примерно на одну треть. 
Сегодня у нас каждый пя
тый труженик — значкист 
ГТО. В зимнее время очень 
популярным стал лыжный 
спорт. Интересно проходят 

■соревнования на звание 
«Лучший лыжный цех». 
Развитию летних видов 
спорта способствует «Цех 
друзей ГТО». Победителем 
таких же областных сорев
нований стал коллектив 
цбкольного цеха.

Общественные организа
ции завода при активной 
поддержке партийного ко
митета ищут новые формы 
физкультурно - спортивной 
работы. Олимпийским иг
рам был поезящен празд

ник в двух микрорайонах 
завода. На летних площад
ках . шли состязания по 
различным видам спорта. 
В конкурсе на звание «Са
мая спортивная семья» 
участвовали десятки семей. 
Молодежь из общежития 
состязалась за звание «Са
мый спортивный этаж».

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду подчерки
вается большое значе
ние физкультуры и спор
та в комплексном вос
питании советских людей. 
Это задача огромной важ
ности. К сожалению, не 
всегда мы спешим брать на 
вооружение все новое и 
передовое, что имеется в 
физкультурной работе. Нам 
ещ е' предстоит обратить 
самое пристальное внима
ние и на массовость.

Правда, теперь уже не 
услышишь от руководите
лей заводских подразделе
ний отговорок типа ’ «до 
физкультуры нам нет де
ла», что и без нее много 
забот, ТЗкой перелом в со
знании произошел не, сра
зу. Парткому и дирекции 
приходится много зани
маться тем, чтобы изме
нить отношение к спорту.

Сейчас на предприятии 
составлен четкий график 
сдачи норм ГТО цехами, 
отделами. И график этот 
ни разу не срывался. Каж
дый руководитель знает: в 
случае срыва это не оста
нется незамеченным, этому 
факту будет дана общест- 

■ венная оценка.
По плану социального 

развития завода на X I пя
тилетку предусматриваются 
немалые ассигнования на 
расширение материальной 
базы спорта. Исходя из 
этого, мы и будем строить 
свою работу, прилагая все 
усилия для гармоничного 
развития наших рабочих, 
специалистов.

В . М И Х А Й Л О В ,
директор электролам

пового завода.

ч
ЕХ ЭТОТ не поража
ет ни масштабами, ни 
оснасткой. Вряд ли 

его сравнишь с завод
ским производством в тра
диционном представле
нии. То, что имеется под 
крышей ремонтной базы, 
скорее напоминает мастер
скую с самодельным обо
рудованием. Да и в самом 
деле: почти все здесь изго
товлено на месте, почти все 
— живое воплощение ра
ционализаторской мысли. 
Инженеры в союзе с рабо
чими делали из доступных 
материалов стенды, стелла
жи и все прочее. И пусть 
оборудование это не столь 
добротно, как заводское, но 
и оно все же позволяет 
выполнять довольно слож
ные работы. Однако на ба
зе расположена лишь ма
лая часть 1 цехового хозяй
ства, остальное — непо
средственно на территории 
промыслов.

Там, на месторождениях, 
в нефтеносных недрах, со
крытые от глаз, беспрестан
но действуют эти электро- 
центробежные установки 
числом уясе более двухсот 
тридцати. То есть именно 
столько скважин благодаря 
мощным насосам ежегодно 
выдают дополнительные 
сотни тонн нефти. Другими 
словами, чуть ли не каж
дая вторая добытая тонна 
выкачивается из скважин-, 
оборудованных такими на
сосами. Если перевести про
изводимый продукт на руб
ли, то не всякий даже 

, крупный. завод способен 
тягаться по производитель-- 
ности с этим цехом.

Потому в проекте Основ
ных направлений экономи
ческого и социального раз
вития СССР четко сказано: 
«Внедрять ...высокопроизво
дительные погружные элек
тронасосы».

В НГДУ Стрежевойнефть 
за это дело активно взялись 
немногим больше двух лет 
назад. До того отношение к 
этим установкам было, мяг
ко говоря, настороженным. 
Не то, чтобы их не принты 
мали, но предпочтение (в 
силу сложившихся методов 
добычи) отдавалось штан
говым глубинным насосам: 
менее капризны. К тому же 
опасались форсированного 
отбора нефти, что , в даль

нейшем могло осложнить ее 
добычу. '

Как бы там ни было, а 
обстоятельства заставили 
энергично оснащать сква
жины электроцентробежны- 
ми насосами. В то время 
и было создано подразделе
ние, названное цехом экс
плуатации и ремонта по
гружных установок. И с 
первых же дней своего су
ществования подразделение

произведено 450 ремонтов.
Если перевести эти циф

ры на нефть, то окажется, 
что труды коллектива цеха 
обернулись многими сотня
ми тысяч тонн добычи. 
Труд — беспокойный, не- 
регламентированный, очень 
напряженный. На промыс
лах надо успеть вслед за 
подземниками, которые из
влекают насосы из сква
жин, демонтировать уста-

вариантов бригадного мето
да, когда труд оценивается 
по конечному результату.

В цехе, правда, не брига
ды-звенья, но принцип тот 
же — единое нормативное 
задание, совмещение про
фессий, заинтересованность 
сделать больше и качест
венней. Выигрыш веевмый: 
производительность труда в 
коллективе поднялась на 
треть. Соответственно вкла-

■Проблемы нефтяною севера

П У Т Ь  И Н Т Е Н С И Ф И К А Ц И И
СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ЦЕХА ЭКСПЛУАТАЦИИ И РЕМОНТА 

ПОГРУЖНЫХ УСТАНОВОК НГДУ СТРЕЖЕВОЙНЕФТЬ

это стало, фигурально вы
ражаясь, одним из ключей, 
отомкнувших запоры неф
тяных кладовых.

Но это фигурально. На 
деле же понадобилось два 
с лишним года усилий, ра
бочей прозы в сочетании с 
инженерным творчеством, 
чтобы цех достиг обозна
ченных . вершин. Удачей на
до считать то, что подраз
деление возглавил Э. Хуб- 
батулин — специалист с 
большим опытом и нераст
раченной энергией, с верой 
в необходимость своего де
ла.) Не каждый среди руко
водящего состава наших 
нефтедобытчиков оставляет 
впечатление такой убеж- , 
денности, компетентности, 
трезвого подхода к слож
ностям и проблемам произ
водства.

Иных они гнетут, эти 
проблемы, но для Э. Хуб- 
батулина они существуют 
лишь для того, чтобы их 
решать. Не все, конечно,

. посильно ему и его помощ
никам, но если есть хоть 
какая-то возможность спра
виться на месте, они ее не 
упустят. Ремонтная — часть’ 
цеха ютится в тесноте, ос
настка — самодельная. По 
числу работников цех 
укомплектован лишь напо
ловину — а смотрите, эти
ми силами и средствами 
только в минувшем году 
оборудовано 118 скважин и

новки, поставить исправ
ные. А в цехе — поточный 
ремонт тех установок, что 
отказали по каким-то при
чинам в скважинах, и тех, 
что приходят с заводов. Да 
и заводских тоже. Ревизи- 
руются, испытываются они 
обязательно, ибо не каждое 
предприятие поставляет
вполне доброкачественную 
продукцию.

Вообще техника эта _ тре
бует особого внимания. 
Ведь работать ей приходит
ся в сложных условиях: ог
ромные перепады темпера
тур и давлений/ неустойчи
вое энергоснабжение и так 
далее. Неспециалисту труд
но даже представить, какой 
запас прочности требуется 
здесь. Отсюда и особая 
тщательность в выполнении 
ремонтов у? проведении ис
пытаний. Но для этого, по
мимо всего, нужна выеокая 
квалификация. работающих, 
и их много в цехе — ма
стеров своего дела, спе
циалистов самого широкого 
профиля.

Именно — широкого! Это 
особенно ценно, когда кад
ров недостаток, а работы 
невпроворот. Что очень су
щественно, возможности и 
умения специалистов реа
лизуются здесь сполна. 
Добиться этого удалось, 
внедрив систему под назва
нием «зона широкого об
служивания», Это один из

ду каждого работника рас
тет и заработок.

Значит, возможно такое 
не только в одном этом це
хе, но и в других ремонт
ных подразделениях. Даже 
на нефтепромыслах. (Тут, 
кстати говоря, настолько 
все заспециализировались, 
что дело доходит до 'смеш
ного. К примеру, оператор 
при обходе обнаружил не
исправность — и, не прило- 
жа руки, вызывает слесаря. 
Тот сделал свое, остается 
нажать лишь кнопку запу
ска, но ждут электрика...).

Итак, электропогружные 
установки — дело долговре
менное, их внедрение будет 
расти. Пропорционально 
станет возрастать и значи
мость цеха. Но уже сего
дня' его деятельность ос
ложнена рядом трудностей.

Большая необходимость в 
расширении и коренной ре
конструкции ремонтной ба
зы, приобретений заводско
го оборудования для капи
тального ремонта погруж
ных установок. Нужно 
также избавить коллектив 
от всяких вспомогательных 
работ, когда квалифициро
ванные специалисты пре
вращаются в грузчиков и 
снабженцев, доставляя обо
рудование из. Томска и 
других городов.

Есть проблемы иного ро
да — те, из-за которых вы
сокопроизводительное по
гружное оборудование ис-

дукции на базе стандарти
зации. В соответствии . с 
решениями XXV съезда 
КПСС на предприятиях 
промышленности широко 
внедряются эти комплек
сные системы (КС УКП).
• В нашей области к раз

работке и внедрению си
стемы приступили 92 пред
приятия. В полном объеме 
комплексная система уп
равления качеством вне
дрена на 22 предприятиях.

Внедрение КС УКП на 
заводе «Сибэлектромотор» 
способствовало увеличению 
выпуска продукции с госу
дарственным Знаком каче
ства с 45 процентов в 1978 
году до 74,2 процента в 
1980 году, на электролам
повом ■— .соответственно с 
29,5 до 63,8, в объединений 
«Контур» — с 39,5 до 73,4 
процента. Значительно воз
рос выпуск высококачест
венной продукции на под
шипниковом заводе и 
швейной фабрике. В объ
единении «Контур» потери 
от брака снизились е 0,33 в 
1976 году до 0,18 процента 
в 1979 году.

Однако на . ряде пред
приятий есть недостатки.

Неоправданно затянулись 
разработка и внедрение 
комплексной системы уп
равления качеством про
дукции на обувной, тек
стильной, карандашной
фабриках, спичфабрике
«Сибирь», на предприятиях 
местной промышленности.

Борьба за «высокое каче
ство — дело сложное. Но 
если вести работу в этом 
направлении целеустрем
ленно, результаты не за
ставят себя ждать. Проду
манная, четкая система по
зволит коллективам пред
приятий сделать нов.ый шаг 
вперед по пути улучшения 
качества продукции.

В Основных направлениях 
развития страны поставлен 
ны большие задачи, в тож 
числе и по повышению ка
чества выпускаемой продук
ции в нынешней пяти
летке. Предлагаю строку 
проекта ЦК КПСС о том, 
чтобы повсеместно вне
дрять комплексные систе
мы ' управления качеством 
продукции, дополнить та
ким предложением: «В слу
чае несвоевременного вне
дрения комплексной систе
мы управления качеством 
продукции применять эко
номические санкции».

Н. БЕЛЯЕВА, 
старший инженер Том
ской лабораторий Гост 
надзора за стандартами 
и измерительной тех

никой.

пользуется без должной от
дачи. В их числе — состоя
ние нефтепромысловог* 
энергохозяйства. Создава
лось оно годами, поэтапно, 
местами по временным схе
мам. Оттого резкие перепа
ды напряжения, частые от
ключения. В результате го
рят моторы погружных ус
тановок, заклиниваются на
сосы. Сейчас, наконец, взя
лись за наведение порядка 
в этом сложном хозяйстве, 
и преждевременные по
ломки по вине энергетиков 
сократились на восемнад
цать процентов. Но — пока 
лишь на восемнадцать...

Вторая проблема — со
стояние скважин. Почти все 
они наклонный, но далеко 
не во всех выдержаны г§1- 
раметры кривизны. Ствол 
иной с такими загибами, 
что гигантской кувалдой 
впору загонять туда погру
жные установки. Похваль
но, конечно, что стрежев- 
ские буровики нынче осу
ществляют проходку на 
высоких скоростях, но им 
еще нужно научиться бу
рить и качественно.

И третье — то, что назы
вается оптимизацией режи
ма извлечения нефти из 
пластов. Погружные уста
новки выпускаются разной 
производительности и е 
разными мощностями элек
тродвигателей — исходя из 
неодинаковой нефтенасы- 
щенности, с учетом разных 
геологических условий. Но 
до сей поры промысловые 
геологи определяют чисто 
по наитию, какую скважи
ну какой установкой обору
довать. И только в  процес
се работы выясняется, где 
действительно необходима 
более или менее мощная 
установка. То есть в ходу 
пресловутый метод проб и 
ошибок, сопряженный с со
лидными издержками, тру
дозатратами и потерями 
нефти. А ведь раньше в 
НГДУ была группа, которая 
занималась исследователь
скими работами в скважи
нах. Ее почему-то упразд
нили.

-г- Уверен, что напрасно, 
— говорит начальник цеха 
Э. Хуббатулин. — Исследо
вательские работы должны 
вестись. опережающими 
темпами.

Ю. КОЛЕСНИКОВ.

0.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПОСТРОЙКОМА
В судьбе Нины Платонов

ны Сухиной большую роль 
сыграла наставник Елена 
Федоровна Балашова.

С аттестатом зрелости 
приехала девушка в 1961 
году из Ростозской обла
сти в Томск поступать в 
медицинский институт. Не 
прошла по конкурсу и ста
ла искать работу с местом 
в общежитии. Так и попа
ла в молодежную бригаду 
маляров строительного уп
равления ГРЗС-Ш  Добрым 
словом встретила ее бргг- 
гадир, обогрела заботой, 
научцла тайнам профессии. 
Е. Ф. Балашова дала пу
тевку в жизнь не только 
Нине Платоновне. Многие 
из этой, одной из первых в 
Томске, бригады коммуни
стического труда окончили 
институты и техникумы.

Получила диплом инже
нера и хозстипендиат Су- 
хина. И вернулась в свой 
родной коллектив, но уже 
мастером. Затем i стала про
рабом и вот уже пять лет 
работает начальником пла
ново-производственного от
дела управления Отдел- 
строй.

Ей ли не знать произ
водства и людей? Вот по
чему коллектив управления 
второй раз избирает Нину 
Платоновну своим профсо
юзным вожаком —- предсе
дателем постройкома. Это 
общественное поручение
приходится выполнять од
новременно с основной ра
ботой.

А коллектив не малень» 
кий,' около 350 человек, в 
основном женщины. Здесь 
много хороших традиций, 
бережно сохраняется основ
ной состав кадровых . рабо
чих. Живо откликаются 
люди на все события, про
исходящие в нашей стране 
и за ее рубежами, стара
ются отметить трудовыми 
подарками все знамена
тельные даты. Работники 
Отделстроя участвовали в 
возведении украсивших об
лик родного города зданий 
— гостиницы «Томск», 
Дворца пионеров, драмтеат- 
ра, кардиологического цен
тра, детской больницы. На 
jix  счету немало школ, дет
садов и жилых домов.

Из 15 бригад 13 досрочно 
выполнили пятилетку. На 
трудовом календаре брига
ды штукатуров, возглавляе
мой П, Е. Вайсбеком, уже 
май 1984 года, А. В. Фур
совой и Н. Д. Палачевского 
«— июнь и июль 1982 года.

Создание нормальных ус
ловий труда, организация 
социалистического соревно
вания, изучение и внедре
ние передового опыта —■ 
так представляет свою 
главную задачу председа
тель постройкома.

Кто не знает того, как 
нелегка работа штукатуров 
и маляров! Кочуют они с 
одного объекта на другой, 
и негде было в прежние 
времена сменить чистый 
костюм или платье на, ра
бочий комбинезон, отдох
нуть в обеденный перерыв.

И вот администрации 
пришла мысль приспо
собить вышедшие из строя 
троллейбусы под передвиж
ные бытовки. Постройкой 
поддержал эту идею. 1 Раз
добыли списанные трол
лейбусы, отремонтировали 
их, установили шкафчики.

Теперь в Отделстрое 12 бы
товок и одна прорабская на 
колесах. В них отделочни
кам удобно и тепло.

Много времени у пред
седателя постройкома отни
мает организация социали
стического соревнования 
между участками и брига
дами.

Главное, по мнению Ни
ны Платоновны,-—оператив
ный учет, своевременное 
подведение итогов и, без
условно, объективность в 
оценке работы людей. Каж
дая награда, независимо от 
вида и размеров, вручает
ся в праздничной обстанов
ке, поощрения и наказания 
доводятся до сведения 
всех.

Особое место отводит по- 
стройком работе с ветера
нами труда — золотым 
фондом управления. Их ок
ружают вниманием, отме
чают памятные даты их 
жизни.

Но праздники праздника
ми, а в жизни немало 
и будней, и неприятно
стей. Нина Платоновна 
справедливо считает, что 
воспитывать людей дол
жен трудовой коллек
тив. Ни один случай на
рушения дисциплины не 
остается , без внимания. 
Каждый проступок обсуж
дается в бригадах. Сурово- 
муч осуждению товарищей * 
были подвергнуты прогулы - 
щики плотники П. Ефимов, 
В. Сомов и мозаичники г 

-А. Ледяев и А. Осипенко.
На рабочих собраниях 

почти всегда присутствуют 
председатель постройкома, 
представители администра
ции и общественных орга
низаций.

Хорошо помогают в борь
бе с нарушителями „„тру
довой дисциплины товари
щеский суд, общественный 
отдел кадров. А вот совет 
профилактики, обязанный 
вести борьбу с пьянством, 
ослабил свою работу, по
этому на одном из первых 
заседаний постройкома бу
дет заслушан отчет пред
седателя совета.

Много заботы и внима
ния требуют школы ком
мунистического труда. За
нятия в них ведут наибо
лее грамотные специалисты

управления. . Сама Нина 
Платоновна нот уже шесть 
лет является пропаганди
стом одной из таких школ.

...Больной вопрос в дея
тельности каждой проф
союзной организации — 
устройство ребятишек в 
детские сады и ясли. Мест 
все еще мало. К кому толь
ко не приходится обра
щаться Нине Платоновне и 
членам постройкома! Но 
у каждого условия разные. 
Кто-то уже сегодня не мо
жет выйти на работу, не- с 
кем оставить: сына или
дочку, кто-то может и подо
ждать—есть родители, род
ственники. Знание условий 
жизни почти каждой ' семьи 
позволяет поступать по 
справедливости, И поэтому 
в Отделстрое нет жалоб на 
то, что кого-то обделили, 
одного предпочли другому.

Большое внимание уде
ляет профсоюзный вожак 
развитию наставничества. 
На всю жизнь запомнила 
она своего первого брига
дира — о ней и сейчас, 
спустя двадцать лет,. Нина 
Платоновна говорит с бла
годарностью и любовью.

36 наставников Отдел
строя — это лучшие кадро
вые рабочие, мастера, 
бригадиры: Галина Егоров
на Асанова, 'Надежда Дмит
риевна Лобажевич, Зинаида 
Егоровна Калинова,. Любовь 
Ивановна .Шадрина- и мно
гие другие. Они как бы 
цементируют коллективы. 
В их бригадах,- как прави
ло, нет нарушений тру
довой и производственной 
дисциплины, нормальный 
психологический микро
климат, они впереди по 
всем показателям.

Три года назад создан 
совет наставников, на его 
счету уже немало добрых 
Дел. у "

Нина Платоновна умеет 
работать с людьми, а к 
тому же в постройкоме не 
она одна — одиннадцать 
человек,, все вопросы реша
ются коллегиально, а глав
ное — совместно с руко
водством. Дело-то ведь об
щее, и интересы общие.

С. ПОЗДНЯКОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: Н. П. Су-
хина.

Фото Б. Некрасова.

ИЗ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ РЕДАКЦИИ ~— — .— —

В Е Т Е Р А Н Ы — Н А Ш А  С О В Е С Т Ь
Немногим более двух лет 

прошло с тех пор, как во
зобновила свою работу -об
щественная приемная ре
дакции нашей газеты. За 
это время в ней побывало 
более тысячи посетителей. 
Разные просьбы, жалобы 
привели этих людей к нам.

Среди посетителей нема
ло участников Велико!! 
Отечественной войны. Эта 
категория людей — особая. 
Ветераны и по закону ок
ружены, вниманием. Забота 
об инвалидах, участниках 
войны, семьях погибших у 
нас стала делом большой 
важности, нравственным 
долгом. Участники войны 
получили дополнительные 
льготы в виде бесплатного 
проезда на железнодорож
ном транспорте, снижения 
подоходного налога...

В 1979 году Томский гор
исполком принял специаль
ное решение «О мерах по 
дальнейшему улучшению 
материально-бытовых усло
вий участников Великой 
Отечественной войны». В 
Томске на конец 1980 года 
186 семей ветеранов войны 
и погибших получили бла
гоустроенное жилье; 12 сто
лов заказов обеспечивают 
инвалидов войны продукта
ми. В поликлиниках и ап
теках участники Отечест
венной войны обслужива
ются вне очереди. И все же 
идут в приёмную с жалоба
ми ветераны. Оказывается, 
еще не везде к не всегда 
должностные • лица внима
тельно и чутко относятся к 
их прессам и нуждам.

Прояви, например, макси
мум внимания к инвалиду

Отечественной войны Н. И. 
Головко работники ЖКО 
управления Химстрой, ко
торыми руководит В. Афо
нин, ему бы нс нужно было 
обращаться в «Красное зна
мя». Только после вмеша
тельства редакции инвали
ду отремонтировали квар
тиру. Сколько лишних вол
нений пережил пожилой 
человек!

А вот жалоба * коллектив
ная. Она от жильцов 
квартир 44, 48, 68 и дру
гих дома № 31 по ули
це Гагарина в Томске. 
Дом заселен двадцать один 
год тому назад. С , тех 
пор система отопления в 
нем не промывалась и не 
заменялась. К нынешней 
зиме она оказалась подго
товленной особенно плохо. 
В результате — до середи
ны декабря было прохлад
но, часть! батарей вовсе не 
грела. Зима только что во
шла' в свои права, а из-за 
различных неполадок четы
ре раза уж'е . отключали 
тепло. Что будут делать 
жители, когда наступят на
стоящие холода?

Участница Великой Оте
чественной войны. В. Ф. 
Коршикова, в квартире ко
торой по-прежнему про
хладно, обратилась к на
чальнику жилищно-экс
плуатационного участка 
В. Н. Кучеренко. Но проку 
от этого мало. Не. уделяют 
здесь внимания просьбам 
жильцов о замене всей си
стемы отопления. lie , наме
рены этим заниматься ком
мунальщики и в 1981 году. 
Так в течение ряда лёт 
важный вопрос никем не 
решается.

К тому же в этом доме— 
частые перебои с холодной 
водой на 4 и 5-м этажах: 
она бывает только ночью и 
ранним утром. И здесь то
же концов не найдешь: 
ЖЭУ ссылается на управ
ление водопроводно-кана
лизационного хозяйства, 
водосеть — на ЖЭУ.

И еще один пример. Ра
ботники спичфабрики «Си
бирь»' невнимательно отнес
лись к просьбе А. С. Зюзи
ной из семьи погибшего 
воина. В своем заявлении 
она просила об улучшении 
бытовых условий. Просьба 
осталась неудовлетворенной.

Многие из ветеранов име
ют ордена и медали, кото
рыми их наградила Родина 
за ратный подвиг и мир
ный труд. Сил они своих 
не жалели, хлебнули в жи
зни- немало горького, теря
ли близких и друзей. Их 
головы раньше срока посе
ребрила седина, у многих 
подорвано здоровье, И пла
тить равнодушием • за все 
хорошее, что они сделали, 
преступно.

На одном из партийных 
собраний ветеран ВеДикой 
Отечественной войны А. И. 
Тяпков сказал:

— С каждым годом, нас 
становится все меньше. .Го
ды и болезни берут свое.

Каждый час, каждый 
.день будьте внимательны к 
ветеранам, ко всем старым 
людям, Они — наша исто
рия, наша совесть!

В, ЛИТВИНОВА, 
председатель, совета об
щественной приемной 
редакции газеты «Крас

ное знамя».

Е ж д у н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я
<|(И

е п о р т е р ы  Т А С С  и « П Н  сообщают

Приверженность политике 
н е п р и с о е д и н е н и я

ДЕЛИ. «Я — против вой
ны, и я считаю, что все 
должно решаться, путем пе
реговоров, а не силой ору
жия», — заявила премьер- 
министр Индии Индира 
Ганди в интервью газете 
«Таймс оф Икдиа».

Глава индийского прави
тельства выразила, в част
ности. озабоченность по по
воду того, что в настоящее 
время «рязрядка в целом 
переживает трудности».

Говоря далее б политике 
Пакистана, который, по сло

вам премьер-министра,
«сделал крен в определен
ную сторону и не отказался 
от этого до сих пор», И. 
Ганди заявила: «Мы будем
продолжать добиваться ус
тановления о'т н о ш е а и  й 
дружбы, потому что, по на
шему мнению, это крайне 
важно для укрепления ми
ра в регионе в целом, а не 
только для Индии и Пакис
тана».

Отвечая на вопрос о не
решенных проблемах, су

ществующих в индийско- 
американских отношениях, 
И. Ганди, в частности, ска
зала: «К сожалению, боль
шинство американских пра
вительств — независимо . от 
их партийной- принадлеж
ности — не одобряло следо
вания нами независимому 
внешнеполитическому кур
су. Некоторые из них скло
нялись даже на - сторону, 
враждебную ’ Индии».

Премьер-министр 7 под
твердила твердую привер

женность Индии политике 
неприсоединения, стремле
ние г к установлению друж
бы со всеми странами, не
зависимо от их социально- 
экономических систем. «Са
мо понятие неприсоедине

ние, —- указала И. Ганди, — 
означает, что какая-то стра
на старается установить от
ношения дружбы с другой 
страной, независимо от ее 

. системы, независимо от на
личия ’ других вопросов, по, 
которым мнения могут рас
ходиться».

Касаясь нынецшего сос
тояния индийско-китайских 

отношений, И. Ганди заяви
ла: -«Сегодня Китай исклю
чительно сильно зависит от 
Запада, от его экономиче
ской помощи». В этой свя
зи ' она выразила мнение, 
что пока Китай будет за
висеть от Запада, он не из
менит своей позиции в от
ношении Индии.

Премьер-министр дала по
ложительную оценку раз
витию отношений между 
Индией и СССР, особо от
метив, что Советский Союз 
всегда был на стороне Ин
дии в трудное для страны 
время, «Если кто-то помог 
нам  ̂в трудную минуту, мы, 
конечно же, не забудем 
этого», — подчеркнула И. 
Ганди.

« К О Р А Б Л И - П Р И З Р А К И »
ЛУСАКА. Из чего обычно 

складывается стоимость
нефти, доставленной супер
танкером из , одного ' порта 
в другой? В нее входит 
стоимость самого груза, 
фрахта, страховки. Прави
телям Претории нефть об
ходится чуть дороже; при
ходится оплачивать еще и... 
несколько бочек краски 
или десяток-другой метров 
брезента. При перевозке 
нефти в ЮАР без маскиро
вочных материалов не

обойтись — ведь на эти по
ставки Организацией стран- 
экспортеров нефти (ОПЕК) 
наложено эмбарго. И вот в 
Кейптауне или Дурбане по
являются танкеры без 
флагов, на бортах которых, 
несмотря на международ
ные правила, не указаны 
ни название, ни порт 
приписки — они закраше
ны или покрыты брезен
том. За это их метко окре
стили «кораблями-призра
ками».

Однако супертанкер — 
не иголка в стоге сена. Не
смотря на ухищрения раси
стов и их партнеров, в ми
ровую печать попали сведе
ния о челночных рейсах, 
которые регулярно совер
шает норвежский танкер 
«Ховдротт» между Персид
ским заливом и ЮАР. 6 а 
последние два года он про
делал этот путь 12 раз и 
доставил в Преторию около 
3 млн, тонн нефти.

Механизм поставок так

же перестал быть секретом. 
«Ховдротт» и подобные 
ему «корабли-призраки» за
гружаются нефтью в Сау
довской Аравии и некото
рых других странах. При 
этом з судовых документах 
указывается ложный пункт 
доставки.

Махинации с «Ховдрот- 
то.м» —■ не исключение из 
правил. Ежедневно в пор
тах ЮАР стоят под раз
грузкой десятки «кораблей- 
призраков», в трюмах кото
рых режиму Претории пе
реправляется не только 
нефть, но и промышлен
ные товары, оборудование, 
оружие.

УПОРНЫЕ БОИ
МАНАГУА., Как сообщает 

действующая в одном из 
освобожденных районов 
Сальвадора радиостанция 
повстанцев «Либерасьон», 
партизаны ведут упорные 
бои с войсками реакцион
ной хунты за стратегиче
скую северную дорогу. Бой
цы Фронта■ национального 
освобождения имени Фара- 
бундо Марти (ФНО) заняли 
город Сесори в 153 км к се
веро-востоку от столицы.

Другой отряд фронта пос
ле ожесточенных боев во
шел в город Осикола. Во 
время боя за этот город 
правительственные войска 
потеряли убитыми и ране
ными 35 солдат. В опера
тивной сводке, переданной 
радиостанцией «Либерась
он», сообщается также, что 
ожесточенные перестрелки 
произошли' в районе насе
ленных пунктов Покоаипи- 
ке, Герола и Сан-Фернандо.

Вслед за 500 наемниками 
из числа бывших гвардей
цев никарагуанского дикта
тора Сомосы, проникших 
два дня назад в Сальвадор 
с территории Гватемалы, к 
вторжению в Сальвадор го
товятся' более трех тысяч 
гондурасских солдат. Сооб
щая об этом, Комитет соли
дарности с народом Сальва
дора в Тегусигальпе указы
вает, что в интервенциони
стском корпусе в качестве 
военных советников нахо
дятся 30 представителей 
США, специалистов по «ан- 
типартизанской борьбе».

САН-ХОСЕ. За последние 
две недели от рук реакции 
в Сальвадоре погибли 458 
человек, говорится в заяв
лении архиепископства
Сан-Сальвадора. Вчера по 
приказу хунты был приме
нён напалм против граж
данского населения поселка 
Гуасапа вблизи столицы.

З А  Ш И Р М О Й

«КЛАССОВОГО МИРА»
Редко случаётся, чтобы 

представитель- государст
венного департамента
США хотя бы косвенно 
осудил внешнеполитиче
ские -действия какой-либо 
могущественной американ
ской организации.-- Чтобы 
это произошло, должно 

..случиться, очевидно, нечто 
из ряда вон выходящее. И 
тем не менее недавно 
представитель госдепа, по 
свидетельству газеты «Ва
шингтон стар», назвал 
«весьма провокационным» 
бюллетень, который аме
риканское профсоюзное -
объединение АФТ—КПП 
начало выпускать на поль
ском языке для распрост
ранения на территории 
ПНР.

Случай, прямо скажем, 
уникальный. Но нужно за
метить, что представитель 
внешнеполитического ве
домства США упомянул 
далеко- не обо всех аспек
тах деятельности АФТ— 
КПП, касающейся Поль
ши. Как явствует из сооб
щения все той же «Ва
шингтон стар», руковод- ‘ 
ство этого профобъедине
ния занимается также сбо
ром денежных средств для 
антисоциалистических эле
ментов в Польше. Все это 
следует расценивать не 
иначе, как враждебное 
вмешательство во внутрен
ние дела социалистическо
го государства.

Факты об антипольской 
деятельности , АФТ—КПП 
дают повод еще раз на
помнить о той реакцион
ной роли, которую объеди
нение играет .как на меж
дународной арене, так и в 
самих Соединенных Шта
тах.

Примеров тому более чем 
достаточно. , В 1979 году 
АФТ—КПП заключило с 
администрацией Картера 
так называемое «нацио
нальное соглашение», в 
соответствии с которым 
лидеры профобъединения 
обязались не добиваться 
увеличения зарплаты ра
бочих в обмен на туманное 
обещание Белого дома ог
раничить рост цен. Фор
мально целью этой доГово- 
рецности была борьба 
«против общего зла — ин
фляции». Однако фактиче
ски американская,, админи
страция с благословения 
профбоссов переложила все 
бремя экономических
неурядиц на плечи трудя
щихся. В результате к се
редине 1980 года темпы

Инфляции в ' США . Достиг
ли 18 процентов, а “ реаль
ная заработная плата тру
дящихся сократилась на 
7 процентов по сравнению 
с уровнем 1979 года. Есте
ственно, что для крупного 
капитала это обернулось 
золотым дождем.

Не удивительно, что 
трудящиеся США не сли- 
шком-то, мягко говоря, ак
тивно вступают в ряды 
АФТ—КПП. На сегодняш
ний день, по данным 
«Нью-Йорк тайме», в ря
дах объединения насчиты
вается всего 13,6 миллио
на человек, т. е. около 13 
процентов общей численно
сти рабочей силы страны, 
тогда как в 1955 году в 
этом профобъединении бы
ло 15 миллионов рабочих.

Профсоюзы не упускают 
случая подчеркнуть свою 
приверженность идеям
«классового мира и сотруд
ничества». Покойный пред
седатель АФТ—КПП огол
телый антикоммунист и 
антисоветчик Дгк. Мини 
похвалялся тем, что «ни 
разу в жизни не стоял в 
пикетах». Нынешнему же 
руководителю профобъеди- . 
нения Л. Керклэнду нет 
необходимости даже гово
рить об этом, ■ так как он 
вообще никогда не ■ был 
рабочим. Зато с монополи
стическими кругами его 
связывают прочные' узы: 
Керклэнд — держатель ак-: 
ций 4 крупнейших .амери
канских корпораций, в 
свое время он был админи
стратором отделов между
народных отношений в 
фондах Рокфеллера и Кар
неги и института Брукин
са, тесно связанных с 
крупным капиталом. Впол
не понятно, что взаимоот
ношения председателя
АФТ—КПП с.'теми, в чьих 
руках власть и деньги, бо- 
лёе чем «мирные».

Широкие связи верхущ -.. 
ки АФТ—КПП с монопо
лиями определяют и внеш-- 
нюю политику организа
ции. Американские проф
союзные • бонзы — против 
разрядки, за гонку воору
жений, активизацию жан
дармской роли США за- 
рубежом. В свое время 
Мини выступил против За
ключительного акта сове
щания в Хельсинки, про
тив развития советско-аме
риканских торговых свя
зей. Керклэнд же является 
сопредседателем преслову
того американского «коми
тета по существующей.

опасности», который рату
ет за активизацию подго
товки США к войне, вы
ступает против контроля 
над вооружениями. Весьма 
красноречиво характеризу
ет нынешнего председателя 
АФТ—КПП и то, что в на
чале декабря он был на
гражден сионистской «ме
далью имени Голды Меир»

/ Но этим не исчерпывает
ся характеристика , проф
объединения и его боссов. 
Как неоднократно указы
вала печать, лидеры АФТ 
—КПП поддерживают тес
ный контакты с ЦРУ. 
Именно под прикрытием 
этого профобъединения
агенты американского
шпионского ведомства
орудуют в международном- 
профсоюзном движении.

В начале ноября фран
цузская газета «Юманите» 
опубликовала обширный 
материал журналиста Алэ- 
на Герэна, в котором он с 
многочисленными факта
ми в руках разоблачает 
сотрудничество американ
ских профбоссов с ЦРУ. 
Уже с начала «холодной 
войны», указывает А. Ге- 
рэн, установилось сотрудни
чество между отделом 
международных связей
АФТ—КПП и управлением 
международных организа
ций (секция 4) ЦРУ. Этот 
альянс сегодня прочен, 
как никогда. Отдел меж
дународных связей АФТ— 
КПП имеет • филиалы в 
Европе, Латинской Амери
ке, Азии и Африке. Они-то 
и служат «крышами» для 
агентов ЦРУ.

Основная цель европей
ского филиала — сколачи
вание раскольнических ор
ганизаций в европейском 
профсоюзном движении. С 
легкой руки ЦРУ. действо
вавшего через АФТ—КПП, 
родились такие реформист
ские организации, как' 
международная конфедера
ция свободных профсою
зов, французский проф- 
центр Форс увриер.
• Политический портрет 

лидеров АФТ—КПП будет 
не полным, если не упомя
нуть о недуге, кото-рым по
головно страдают все 
профбоссы, а именно об 
укоренившемся привычке 
запускать руку в профсо
юзную кассу.' «Каждый 
год. — констатирует жур
нал «Ю. С. ньюс лнд 
уорлд рипорт», — десятки 
людей попадаются на том, 
что используют миллионы 
долларов из профсоюзных 
фондов для собственного 
УДОВОЛЬСТВИЯ и выгоды». 
Как свидетельствует
«Ю. С. ньюс энд уорлд ри
порт», за последние семь 
лет за серьезные преступ
ления было осуждено 450 
профсоюзных должност
ных лиц.

м . КНЯЗЬКОВ.

Создают военный союз
БЕЙРУТ. Как сообщает 

со ссылкой на западные 
дипломатические источники 
ливанская газета «Ас-Са- 
фир», недавно состоялись 
переговоры представителей 
высшего командования
вооруженных сил Египта и 
Сомали, на которых обсуж
дался вопрос о создании 
объединенного командова
ния армий этих двух

стран. Газета указывает, 
'что обе стороны, участво
вавшие в переговорах, про
вели с этой целью предва
рительные консультации с 
Вашингтоном, чтобы зару
читься его согласием й 
поддержкой в практиче
ском осуществлении этого 
проекта.

Вслед за созданием объе
диненного командования,

отмечает газета, последует 
разработка общей стратегии 
в отношении военных воп
росов, совместных программ 
подготовки, а также взаим
ное предоставление приви
легий в военной области.

«Ас-Сафир» сообщает о 
том, что США пытаются 
сейчас привлечь сомалий
ские войска к участию в 
запланированных на бли
жайшее время совместных 
американо-египетских ма
неврах.

Н А К А Н У Н Е  С М Е Н Ы  В Л А С Т И
ВАШИНГТОН. Так назы

ваемый «переходный пери
од»—процесс перехода вла
сти от потерпевшей пораже
ние на последних выборах 
администрации Дж. -Картера 
к республиканскому- прави
тельству во главе с Р. Рей
ганом — вступил в заклю
чительную стадию. Нынеш
ний хозяин Белого дома 
«завершает свои текущие 
дела» и упаковывает чемо
даны, а будущиц,, президент 
США заканчивает сформи
рование правительства, с 
которым придет к власти 
20 января. В этот день 
здесь состоится инаугура
ция, т. е. церемония вступ
ления нового президента. 
США в должность.

Между тем в комиссиях 
сената начались слушания 
по утверждению назначе
ний в новую администра
цию Р, Рейгана. Кандидату
ры большинства деятелей, 
рекомендованных в кабинет 
нового .президента, как от
мечает (американская пе
чать, не вызывают «особых 
возражений» на Капитолии 
и. как ожидается, будут ут
верждены сенатом без ос
ложнений.

Несколько сложнее об
стоит дело с утверждением 
на пост государственного 
секретаря США генерала в 
отставке А. Хейга. Слуша
ния по этому вопросу на
чались 9 января. В Ва
шингтоне даже объявле

но о создании коалиции 
противников Хейга, объеди
няющей представителей
разных кругов обществен
ности, Серьезные возраже
ния-, против его кандидату
ры- - на пост госсекретаря 
США. высказываются," в 
частности, со стороны ’Сена- 
торов-демократов в •’сенат- - 
ской комиссии по иностран
ным делам. Фракция демо
кратов в этой комиссии 
Сбъявила . о намерении, до
биваться выдайй "из. архи
вов всех документов, касаю
щихся периода его работы 
в аппарате Белого дома 
при президенте Р. Никсоне. 
Сенаторы-республиканцы в 
свою ' очередь стремятся 
сорвать эти попытки.

Как сообщают информа
ционные агентства, по рас
поряжению нынешнего пре-* 
зидента Дж. Картера про
сматриваются все докумен
ты и прослушиваются маг
нитофонные п л е н к и  с 
целью найти информацию, 
которую запросили сенато
ры-демократы, желающие 
выяснить роль А. Хейга в 
небезызвестном уотергейт
ском скандале. В то же 
время, сообщила телеком
пания Си-би-эс, адвокаты 
бывшего президента Р. Ник
сона заявили, что они, об
ратятся в суд, чтобы по
мешать выдаче сенаторам 
затребованных ими доку
ментов, касающихся пребы
вания Хейга в Белом доме.

Полицейскими репрессиями, массовыми увольнениями 
и судебными расправами американские власти пытают
ся сломить волю тех, кто борется за свои интересы и 
права.

17 арестованных — таков результат расправы «блю
стителей порядка» города Белвью (штат Вашингтон) над 
участницами демонстрации протеста против дискрими
нации женщин.

НА СНИМКЕ: одна из участниц выступления протеста.
(Фото АП—ТАСС).
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| Н е  с т о  ре ют  
д у ш о й

Совет ветеранов Ок
тябрьского района Томска., 
не насчитывает еще и года 
своей работы. Однако в 
сфере его деятельности — 
самые важные вопросы. 
Укрепление трудовой дис
циплины и правопорядка, 
улучшение воспитательной 
работы с подростками, по
мощь оперативным отря
дам добровольных народ
ных дружин.

I Ветераны активно участ
вуют во всех общественно- 
политических мероприя
тиях. Сейчас многие из 
них читают лекции о важ
ном документе — проекте 
ЦК КПСС к XXV I съезду 
партии. Активную работу 
в совете ведут Л,- И. Лозга- 
чева, Н. В. Зубков, Е, М, 
Крашенинникова, В. Д. Сит 
кунов. В. FQPBEHKG. ;

П Р Е М И И  
ДРУЖИННИКАМ

В м есте с р а б о т н и к а м и  м и л и 
ц и и  е ж е д н е в н о  на  о х р а н у  об 
щ е с тв е н н о го  п о р я д к а  в о б л а с 
ти  в ы х о д и т  с в ы ш е  т ы с я ч и  
д п у ж и н н и к о в .  В се го  ж е  ряд ы  
Д Н Д  н а с ч и т ы в а ю т  с о р о к  ч е т ы 
ре  т ы с я ч и  ч е л о в е к.

Болес? д в а д ц а ти  л е т  б е с с м е н 
но р у к о в о д я т  д р у ж и н а м и  в 
с в о и х  к о л л е к т и в а х  и н ж е н е р  
по  т е х н и к е  б е зо п а с н о с ти  п р о 
и з в о д с т в е н н о го  о б ъ е д и н е н и я  
С ибкабел ъ  К. И. Ф ад еева , ин- 
ж е н е р  отдела  э л е к т р о т е х н и ч е 
с к о го  за вод а  Н. В. О с ь ки н , н а 
ч а л ь н и к  у ч е б н о -к о н с у л ь т а ц и о н 
н о го  п у н к т а  Н о в о с и б и р с к о го  
р е ч н о го  у ч и л и щ а  в п о се л ке  
С а м усь  Л . С. Н ад ы сев , сл е сар ь  
за в од а  « С и б э л е ктр о м о то р »
Н. В. К а ш т а н о в , за м е с ти те л ь  
н а ч а л ь н и к а  Г Ш К -6 3  тр е с та  
Т о м с кп р о м с т р о й  И. Ф . С и р о 
т и н , и н ж е н е р  ГП З-5  Г. К. 
Ф р е й б е р г , н а ч а л ь н и к  . отдела 
Т о м с ко го  л е с о п р о м ы ш л е н н о го  
к о м б и н а та  С. Л . К о р о л ь с ки й . 
За  а к т и в н у ю  р а б о т у  все о н и  
п р и к а з о м  н а ч а л ь н и к а  у п р а в л е 
н и я  в н у т р е н н и х  дел о б л и с п о л 
ко м а  о тм е ч е н ы  д е н е ж н ы м и  
п р е м и я м и .

И. Б Ы Ч И Х И Н ,
с т а р ш и й  и н с п е к т о р  о тд е 
ла о х р а н ы  о б щ е с тв е н н о го  

п о р я д к а  У В Д .

ТРЕНИРУЙСЯ, 
Н О В  И

М а стер а  п р о и з в о д с т в е н н о го  
о б у ч е н и я  П ТУ  Л е н и н гр а д а  п о 
л у ч и л и  о т л и ч н о го  п о м о щ н и 
к а  — 'т е н з о м е т р и ч е с к и й  к о м 
п л е кс . Э тот т р е н а ж е р , более 
чем в два р а за  у с к о р я ю щ и й  
п р о ц е с с  о вл ад е н и я  п р о ф е с с и 
о н а л ь н ы м и  н а в ы к а м и , р а з р а 
б ота л и  с п е ц и а л и с т ы  ВНИИ 
п р о ф те х о б р а зо в а н и я .

’ На п р а к т и ч е с к и х  з а н я т и я х  
по  хо л о д н о й  о б р а б о тке  м ета л 
ла б у д у щ и е  сл е сар и , к а к  п р а 
вило , д о п у с к а л и  о д н у  и т у  ж е  
о ш и б к у  — не  под  тем  у гл о м  
д е р ж а л и  н а п и л ь н и к . О браба
ты в а е м а я  п о в е р х н о с т ь  м е та л 
ла п о л у ч а л а с ь  н е р о в н о й , и в 
р е зу л ь та те  — н е и з б е ж н ы й  
б р а к . Н а тр е н и р о в а в  р у к у , с 
п о м о щ ь ю  д а т ч и к о в  т р е н а ж е р а , 
у ч а щ и е с я  м с-гут к о н т р о л и р о 
в ать  с а м у ю  н и ч т о ж н у ю  п о 
гр е ш н о с ть .

- (К о р р . ТАСС).
Ленинград.

рабочий...
Профессия у Виктора 

Шворнева если не редкая, 
то дефицитная для Томска, 
он электромеханик по об
служиванию лифтов. При
обрел он ее, работая в ре
монтно-механическом цехе 
завода резиновой обуви.

— На предприятии строи
лись новые .производствен
ные. и складские помеще
ния,' где предусматривалась 
установка грузовых лиф
тов, — вспоминает Виктор. 
— Требовались специали
сты по их обслуживанию. 
Мне ппедложили поехать в 
Новосибирск .на учебу.

То, что предложили по
ехать Виктору Шворневу  ̂
не было случайностью. За 
его плечами, проф.т.ехучи- 
лшце, он зарекомендовал 
себя грамотным, исполни
тельным рабочим.

Сразу- по возвращении 
окунулся в дедо с головой. 
Монтажники смонтировали 
лифты, но оставили много 
недоделок. Пришлось Вик
тору вместе с товарищами 
устранять их. Разбирались 
медленно, дотошно. Тогда, 
четыре года назад, практи
ческих навыков не хвата
ло, постоянно обращались к 
схемам, технической доку
ментации.

Работа слесарей, элек
триков не оценивается 
цифрами, процентами. Сра
зу неосведомленному чело
веку не просто опреде
лить, кто мастер своего де
ла. Зато уж в коллективе 
не ошибаются.

В двадцать восемь лет 
Виктор поступил в вечер
ний электромеханический 
техникум, закончил его.

— Грамотных, высококва
лифицированных рабочих у 
нас много, —- говорит на-

• чальник ремонтно-механи
ческого цеха В. И. Паку
лев. — Только ; обязанности 
можно' исполнять по-разно
му. У  Виктора Шворнева 
обостренное чувство от
ветственности. Присуще оно 
и ‘тем, кто перенимал и 
перенимает у него секреты 
профессии. Николай Шаба
лин, Юрий Козлов, Алек
сандр Алексеев имеют пе
ред собой хороший пример 
для подражания и следуют 
ему.

Виктор — человек эруди
рованный. Любит он в сво
бодное время читать, игра
ет на баяне и аккордеоне 
— закончил музыкальное 
училище.

В. ИВАНОВ.

С о в е т
« И к а р о в »

Более ста дельтапланери
стов из 14 городов Сибири 
и Урала провели в Томске 
зональную методико-техниче
скую конференцию. Они об 
менялись опытом, согласо
вали планы спортивных меро
приятий на нынешний год. 
Интересным, был. доклад то
мича Г. Белошапкина о спа
сательных . системах на дель
тапланах и  мотодельтапланах. 
Свердловчанин В. . Митрофа
нов рассказал о дельтаплане 
«Бумеранг» собственной раз
работки, , а . красноярец 
Ю. Комлев — о конструкции 
«Гриф-дельтаплан-парит е л я». 
Гости побывали, н а . томском 
дельтадроме в Лучанове, где 
наблюдали тренировки.

ю. НОСОВ, 
член Томской областной 
федерации дельтаплане-

РИСТОВ.

По генеральному плану 
намечается реконструкция 
Государственного музея-за
поведника «Бородино». - Ар
хитекторы • объединения 
Росреставрация провели
работы и археологические 
раскопки на Бородинском 
поле как раз в том месте, 
где сражались сибиряки и, 
в частности, Томский пе
хотный полк.

История сохранила нам 
некоторые имена ■ героев- 
полка. В наградных ' спис
ках, которые хранятся ны
не в Бородинском военно
историческом музее, гово
рится о командире Томско
го пехотного полка Иване 
Попове: «Подполковник По
пов до конца боя- был при
мером для подчиненных, 
был сильно ранен, но по
боище не оставил. А капи
тан Иван Левашов во время 
боя держал батальон в от
менном боевом порядке, в 
атаке неприятельских кира
сир со штыком в руках по
ражал многих, за что и 
награжден золотою шпа
гой».

В списках много фами
лий рядовых, «кои отменно 
храбры были, со штыком в 
руках , отбивали атаки не
приятеля, были многие 
сильно ранены, но мест в 
побоище не оставляли, за 
что Высочайшее Благоволе
ние им дано». Конечно, не 
по подвигу была эта награ
да. «'Высочайшее Благово
ление» означало, что солда
там объявлялась благодар
ность царя Александра I 
перед строем. На большее 
героям-солдатам, набранным 
из крепостных крестьян, 
рассчитывать не приходи
лось.

В 1941 году воины-сиби
ряки из . 32-й Краснознамен
ной дивизии под командо
ванием полковника Виктора 
Ивановича Полосухина за
щищали поле русской сла
вы Бородино от рвавшихся 
к Москве немецко-фашист
ских захватчиков.

Бородино! Поле огромное 
— около ста квадратных 
километров,, То тут, то там 
стоят на нем гранитные па
мятники и обелиски в- па
мять российских чудо-бога
тырей «могучего лихого 
племени», грудью защитив
шего Родину от иноземных 
захватчиков в грозном 
1812 году. До сих пор мно
гие зарубежные историки 
ищут причину поражения

Наполеона, в  России. Ут
верждают, что позиция^ 
французов ’при , Ёородйне- 
была неудачней, чем, ска
жем, под Аустерлицем, Ма
ренго, Арколем, ссылаются 
на то, что русские выбрали 
наилучшую ’ позицию для 
генерального сражения у
Бородина и тем самым обе
спечили еебе выгодные ус
ловия боя.

Все эти доводы убеди-, 
тельно опровергают доку
менты. В объединении 
Росреставрация архитек
тор Н. И.* Иванов познако
мил меня с уникальным 
топографическим ■ планом, 
составленным талантливы
ми военными топографами 
Наполеона — офицерами 
штаба Шеврие, Ренье и
Прессом. После Бородин
ского побоища они сделали 
подробную съемку русских 
и французских позиций, 
люнетов и редутов в сторо
ну французов.

— Такого документа, под
робно описывающего поле 
Бородина после историче
ского сражения, нет даже 
во Франции, — рассказыва
ет Николай ' Иванович. — 
Этот план попал к русским 
вместе с другими трофеями, 
захваченными у противни
ка. Как видите, диспозиция 
французов не была хуже 
русской. Наполеон, давший 
до этого около пятидесяти 
сражений, имел огромный 
опыт стратега и полковод
ца и, оценив обстановку, 
двинул свои полки, в пер
вую очередь на Багратио- 
новы. флеши — левый 
фланг русских войск, са
мый опасный, не защищен
ный рекою и другими есте
ственными преградами. Ис
тории известно, чем кон
чился Бородинский бой. Это 
было первое сражение, ко
торое не выиграл покори
тель Европы., И причина 
вовсе не в диспозиции, а в 
стойкости русских воинов, 
которые постояли «головою 
за Родину свою».

Наша задача состоит сей
час в том, чтобы восстано
вить Бородинское поле в 
том виде, каким оно было 
в 1812 году. Работа прово- 

1 дится по генеральному пла
ну реконструкции Государ
ственного музея-заповедни
ка «Бородино». Намечено 
полностью восстановить ук
репления русской и фран
цузской армий. На позиций 
ях установить пушки. К

сожалению, время сохрани
ло нам только стволы ору
дий, поэтому лафеты и -ко
лёса к ним берутся сделать 
мастера Ельнинского обоз
ного завода в Смоленской 
области, которые, кстати, 
отменно сконструировали 
карету Наполеона для 
фидрма «Война и мир», ко
ляску Печорина для филь
ма «Герой нашего време
ни»...

— Работы предстоит мно
го, — продолжает Николай 
Иванович. — Самое глав
ное — это воссоздать исто
рический ландшафт. Надо? 
во-первых, восстановить
кое-где прежний лес. За
тем расчистить русло ре
ки Колочь. Восстановим 
курганы, выроем пруды, 
построим, как прежде, де
ревенские плотины.

Примет свой прежний 
вид и Смоленская дорога, 
по которой отступал из 
России Наполеон. На ней, 
как и раньше, будут по
ставлены трехметровые с 
черными и белыми полоса
ми верстовые столбы. У де
ревень Беззубово и Фомки- 
но по сохранившимся лу
бочным картинкам и ри
сункам будут построены 
водяные мельницы, в де
ревне Валуево — ямская 
станция. Все дороги прой
дут по трактам 1812 года.

Реставраторы объедине
ния ведут одновременно 
раскопки в районе села Се
меновского. Помогают им в 
этом шефы.

Я обратил • вимание &  
любопытную деталь: ш еф ,:
были одеты в обмундирова
ние солдат России времен 
Отечественно'!! войны 1812 
года, в руках они держали 
палочки с делениями на 
футы и дюймы.

— Ребята привыкают 
пользоваться этими м,ерами 
длины. На старинных схе
мах и картах масштаб обо
значен б старой системе из
мерения. Чтобы не путать
ся в расчетах при рестав
рационных работах, решили 
не переводить его в метры 
И сантиметры, — поясняет 
И. И. Иванов. — В истории 
все должно быть точно. До 
дюйма. А одеты ребята в 
форму наших великих пред
ков, чтобы внутренне при
общиться к духу героиче
ского прошлого своего Оте
чества.

Г. НЕДЕЛЬКО.

11 января в Томском театре драмы в двухсотпятидеся- 
тый раз будет сыгран спектакль по пьесе Д. Попплуэла 
«Миссис Пайпер ведет следствие». В двухсотпятидесятый 
р а з , народная артистка РСФСР Т. П. Л ебедева  начнет свой 
монолог: «Алле? Алле! Я хочу сообщить вам об убийстве. 
Кто убит? . Хозяин, мистер Маршалл. Что? Не кажется ли 
мне, что он вздремнул? Может быть, он и вздремнул, толь
ко у него нож в спине торчит. Я? Служу здесь. Уборщица 
я». И в двухсотпятидесятый раз . зал разразится веселым  
смехом, который будет сопутствовать спектаклю до самого 
финала, который, конечно, будет благополучным, как и по
лагается в комедии. В ней рассказывается о том, как на
блюдательность, природная сметка и проницательность про
стой уборщицы миссис Пайпер при расследовании дела об 
убийстве оказываются куда важнее профессиональных зна
ний инспектора полиции Бакстера.

Успех спектакля связан не только с увлекательным д е
тективным сюжетом, но и с тем, что главную роль в нем 
играет Тамара Павловна, одна из любимейших актрис том
ского зрителя. Конечно, не стоит обделять вниманием и ос
тальных участников, только ни у одного из них нет на сче
ту всех двихсотпятидесяти спектаклей. А цифра эта очень

СЙ/,6£ЗНаЯ- " М. СТРОКОВА.
* # *

Н А‘СНИМКЕ: миссис Пайпер — Т. П. Лебедева, ин
спектор Бакстер — А. А. Аркин.

Фото В. Лимаренко.

25 лет в Антарктиде
Более 15 тысяч советских 

ученых и специалистов 'по
бывали в антарктических 
экспедициях с ' ’того ДНЯ, 
когда в 1956 году на ледя
ном континенте над первой 
советской научной станцией 
« Ми р н ы й »  был поднят 
флаг нашей Родины.

8 января в Московском 
Доме ученых состоялось 
торжественное заседание, 
посвященное 25-летию ра
бот Советской антарктиче
ской экспедиции. Высту
пившие на нем президент 
Академ,ии наук СССР ака
демик А. П. Александров, 
директор Арктического и 
Антарктического института, 
член-корреспондент АН
СССР А. Ф. Трешников, за
меститель председателя Гос- 
комгидромета доктор гео
графических наук Е. И. Тол
стяков и другие' рассказали

о значительном вкладе нау
ки в изучение ледяного ма
терика. В результате^ работ 
советских экспедиций из
дай первый в мире двух
томный «Атлас / Антаркти
ки». Наука пополнилась 
ценными сведениями о кос
мических лучах, ионосфере, 
полярных сияниях. Обна
ружены новые явления, 
связанные с солнечной ак
тивностью. В кернах антар
ктического льда найдены 
представители первых прос
тейших живых организмов
планеда-

Ньшё на ледовом матери
ке , работают семь советских 
станций. Ученые продолжав 
ют комплексные исследова
ния шестого континента. 
Их работы являются частью 
глобальных исследований с 
помощью наземных и кос
мических средств.

(Корр. ТАСС).

ИЗ ЗАЛА СУДА ~  П О Д Р А Ж А Я  П А Т Р И К Е Е В Н Е
Следственный отдел Том

ского РОВД закончил рас
следование уголовного дела 
по факту кражи с бройлер
ной фабрики «Межени- 
новская», В суд ' переданы 
материалы на условно 
осужденных И. Петрова, 
В. Орган, рабочего завода 
ЖБК «Каштак» Н. Кайда- 
лова и несовершеннолетне
го И. Илькив, которые «в 
несколько заходов» своро
вали 128 кур.

Морозным днем водитель 
АТП № 3 В. Габасов на 
стоянке такси в районе 
АРЗа посадил в машину 
четырех пассажиров, ко- 

' торые попросили съез
дить на бройлерную фаб

рику, пообещав заплатить 
за это 40 рублей. Когда 
приехали на ’ местЬ, води
тель по просьбе «бога
тых» пассажиров машину 
поставил в /. лесу неподале
ку от забора, ограждающего 
глухую часть двора фабри
ки. Ждать пассажиров дол
го не пришлось. Они яви
лись вскоре с тремя напол
ненными мешками и поло
жили их в багажник. После 
этого потребовали от Габа- 
сова отвезти их снова к 
АРЗу. Высадившись, от
крыли торг, продавая каж
дую курицу по 4 рубля.

Габасов, получив солид- 
ный куш, сам не пресек 
преступную деятельность 
воров и не сообщил об

этом в милицию. Однако 
уже на следующий день 
Габасову пришлось пред
стать перед сотрудниками 
РОВД. Сюда же был при
глашен и другой, шофер — 
А. Кострьдгин, также поза
рившийся на легкий зара
боток и ставший соучастни
ком преступления.

Работникам милиции по
мог житель Томска В. С.
Горбунов, которому воры
предложили купить кур. От
дефицитного товара он 
отказался и сообщил в рай
онный отдел внутренних 
дел.

Н. ЕВГРАФОВА, 
начальник следственно
го отдела Томского 
РОВД, майор милиции.

Н О В О Е
МИНИСТЕРСТВО
Р О С С И И

Президиум Верховного 
Совета РСФСР образовал 
союзнореспубликанское Ми- 
нистерство плодоовощного 
хозяйства РСФСР. Минист
ром назначен В. И. Наумов.

(ТАСС).

Ф О Р В А Р Д Ы  
В У Д А Р Е

МОНТЕВИДЕО. В финале 
проходящего здесь турнира 
футбольных сборных — 
чемпионов мира разных лет 
встретятся команды Уруг
вая и Бразилии. Первый 
финалист — сборная Уругвая 
определился ранее. Бразиль
цам- в матче с футболиста
ми ФРГ нужна была толь
ко победа, причем с разни
цей минимум в два мяча, 
чтобы обойти в турнирной 
таблице нынешних чемпио
нов мира —• аргентинцев и 
получить право играть в 
финале. И это им удалось 
— 4:1 (0:0).

Бразильская команда ата
ковала с первых минут, а 
футболисты ФРГ отвёчали 
контратаками, одна из ко
торых (Алофс) на 53-й ми
нуте завершилась голом. Но 
затем усилия бразильцев 
Жуниора (57), Серезо (62), 
Сержио (75) и Зе Сержио 
(82) увенчались успехом,

Ч Е М П И О Н А Т

ШАХМАТИСТОВ
ВИЛЬНЮС, 8 января. 

(Корр. ТАСС). В десятом 
туре шахматного чемпиона
та страны Кузьмин победил 
Георгадзе, Васюков — Гел
лера, Чехов -— Псахиса. 
Вничью сыграли Купрейчик 

, — Балашов, Цешко'вский. — 
Ваганян, Лпутян — Рома- 
нишин. Три партии отложе
ны.

Чехов без доигрываний;: 
признал победу Долматова 
в отложенной партии вось
мого тура.

С У Б Б О ТА , 10 я н в а р я  

i П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВА

8.00. «Время». 9.00. «Выстав
ка Буратино». 9.30. «Для вас, 
родители». 10.00. Концерт лау- 
реата всесоюзного и между
народного конкурсов Б. Круг
лова (домра). 10.25. ■«Движение 
без опасности». 10.55. «Наш 
адрес — Советский Союз». Пе
редача из Львова. 11.40. 2-й
тираж «Спортлото». 11.50. 
Праздник елки в Кпемлевском 
Дворце съездов. 12.50. «Му
зыкальный абонемент». 13.2£. 
«Эрмитаж». 13.55. «Сегодня в 
мире». 14.20. - Программа ко
роткометражных , худож ествен
ных телефильмов для детей. 
15.10. «План и доярка Вера». 
Премьера документального те
лефильма. 16.05. Концерт Госу
дарственного академического 
русского народного оркестра 
им. Н. Осипова. 16.35. «В мире 
животных». 17.35. Беседа по
литического обозревателя Л. А. 
Вознесенского. Обсуждение
проекта Основных направле
ний развития страны: топлив
ная энергетическая база. 18.05. 
Мультфильм. 18.25. Беседа на 
международные темы полити
ческого обозревателя газеты 
«Ппавда» Ю. А. Жукова. 19.10. 
«Впервые на экране ЦТ». 
«Смятение чувств». Художест
венный фильм. 20Л0. «Время». 
21.05. Чемпионат СССР по Фи
гурному катанию. Мужчины. 
Пюоиовопьная программа.
21.50. Шэемьера фильма-кон
церта «Романсы из стары х 
альбомов». 22.40. Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А
том ск

16.30. «У нас- каникулы!» 
Мультфильм «Золушка». 16.50. 
Студия «Юность». «Показыва
ют кинолюбители». 3 7.20. 
«Жизнь после жизни». Доку
ментальный фильм. 17.40. И г
рает квартет Томской обл а ст
ной филармонии.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТЕАТР ДРАМЬ^
10 января, утром «Оло

в я н н ы е  ко л ь ц а »  — 10-30, 13-30,
вечером — «В асса  Ж е л езн ов а »  
— 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

10 января. «А в с е -т а ки  о на  
в ер ти тся? ., ил и  Г у м а н о и д  в н е 
бе м ч и тс я »  —  17.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« Н е у л о в и м ы е  м с ти те л и »  —

9. 12-40, 14-20, 16. 18-10, 19-50, 
21-20. В ы с т у п л е н и е  д е т с ко й  
х у д о ж е с т в е н н о й  са м о д е я те л ь 
н о с ти  Д К  «С и б каб е л ь» . В за
ключение — фильм « Р о бе р т 
п л ю с  Тереза»  — И .

имени М. ГОРЬКОГО 
«Среди к о р ш у н о в »  — 9.

10-50, 12-40, 14-30, ' 16-20. 18-1.0, 
20 21-50. « Ж и з н ь  п р е н р л е н з »
— ’ 8-35, 10-30, 12-25, 14-29,
16-15. 18-10, 20-05, 22. Зал , 
н о х р о н й к и .  «ОлИМПИЙСКИИ-
п р а з д н и к»  —  9. 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30. «Э ко- 
н о м и ка  — гл а в н а я  п о л и ти ка »
— 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« Р е с п у б л и к а  « Ш  к и д »  —* 

10-30. «И ван  В а си л ье в и ч  м е н я 
ет п р о ф е с с и ю »  —• 8-30, 10-20, 
12-10, 14-10, 16-10, 18-05, 19-50, 
21-30. « Ж и з н ь  п р е к р а с н а »  — 
8-40. 12-30, 14-20, 16-15, 18-10, 
20-05, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«И ван  В а си л ье в и ч  м е н яе т  

п р о ф е с с и ю »  — 9-10. 10-50,
12-30, 16-10, 17-50, 19-30, 21.

«ПИОНЕР»
« З а в тр а  вы й д е ш ь?»  ‘ —  9.

« Л е д я н а я  в н у ч к а »  —  11» 13,
14-40. « П р и кл ю ч е н и я  А л и -Б а б ы  
и с о р о к а  р а з б о й н и к о в »  (две 
се р и и ) —  16-20, 19, 21-40. 

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  N° 110 — 9-20, 

16. « П р и кл ю ч е н и я  А л и -Б а б ы  и

с о р о ка  р а з б о й н и ко в »  (две се
р и и ) — 11, 13-30. 16, 18-30.
«Д ударн.чи»  — 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»'

« С к а з ки  Б е а тр и с ы  П о ттер»  . 
_ 13 15. « Л ю д и  в о ке а н е »  —
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ , 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Б е л ы й  с н е г  Р о сси и »  —  16,
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Д ы м  О течества»  —  15, 17.

19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

п о с . НОВОГО 
«Эти б е с с т р а ш н ы е  реб ята  

на  го н о ч н ы х  а в то м о б и л я х »  — 
15 . «Д вое  'В го ро д е »  —  19, 21.

10 января. « Ч и п о л л и н о »  (ба
лет-сказка) — 10-30, 14-30.

10 января в 19 часов в 
ДК ГРЭС-Н состоится вечер 
отдыха «Три, кому ва 30».

10—11 января на цент
ральном стадионе «Труд» 
состоятся игры на кубок 
ВЦСПС по хоккею с шай
бой среди команд спортоб- 
щества «Янтарь» (Томск — 

. Новосибирск).

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ
10 и И января в помещении ДК ТЭМЗа (проспект 

Ленина, 41) состоится премьера новогоднего спектакля 
по пьесе В. Алексеева и Л. Правдиноч «ОГНЕННАЯ 
ЗМЕЙКА» с участием Деда Мороза и Снегурочки. 

Начало — в 11, 13 и 15 часов.

Начало в 14 часов.

МЕНЯЮ благоустроен
ную трехкомнатную квар
тиру в центре г. Кемерова 
(46,6 кв. м, комнаты изоли
рованные) на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Мичурина, 59, кв. 42;

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с учебным комбинатом Томского территориаль
ного управления строительства проводят набор на кур
сы: каменщиков, формовщиков, штукатуров-маляров,
машинистов мостовых и башенных кранов, плотников. 
Стипендия — 70—86 рублей, срок обучения—  3—5 меся
цев. Принимаются мужчины, отслужившие в рядах Со
ветской Армии, и женщины не моложе 18 лет.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; — 
в бюро по трудоустройству, или пер. Фруктовый, 28-а, — 
б  учебный комбинат. Проезд,, автобусом, троллейбусом 
№ 2, трамваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

Вниманию
садоводов-любителей!

По вторым и четвертым 
пятницам каждого месяца 
в институте усовершенство
вания учителей (пр. Лени
на, 76), в 18 часов будут 
проводиться занятия для 
садоводов-любителей.

Городской совет 
садоводов.

Коллектив сотрудников, 
администрация, партийная 
и профсоюзная организа
ции производственного гео
логического объединения 
Томскнефтегазгеология и 
комплексной тематической 
экспедиции с глубоким 
прискорбием извещают о 
преждевременной кончине 
работника экспедиции 

П А Н К О В Ц А
В а л е н ти н а  С ер ге ев и ча

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации статистического
управления Томской об
ласти с  прискорбием изве
щают о смерти заместителя 
начальника упоавления, 
члена КПСС с 1952 года 

ПО ЛЮ БИ НОЙ 
З о и  П а в л о в н ы  

и выражают глубокое со 
болезнование семье и близ
ким покойной.

Вынос тела состоится 
11 января в 14 часов из 
квартиры покойной по ад
ресу: ул. Елизаровых, 46,
кв. "11.

Родные и близкие ■ с глу
боким прискорбием изве
щают о преждевременной 
смерти любимой жены и 
матери

П О ЛЮ БИ Н О И  
Зои  П а в л о в н ы .

Г

А д р е с
отдела
з я й с тв а

Т о м с к , ГСП, п р . Ф р у н з е , 103. Тел еф он ы : п р и е м н о й  р е д а кто р а  — 3-44-35,
3-40-51» отдела  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, отдела  п р о м ы ш л е н н о с ти

отдела н а у к и  и  .у ч е б н ы х  за в е д е н и й  —- 3-43-63, отдела  и н ф о р м а ц и и
3-31-61 , 3-06-87, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  —  3-42-07, отдела о б ъ я в л е н и й — 3-10-17,

р е д а к ц и и : 634050,
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 

— 3-43-75, 3-43-60,

— 3-15-25, б у х га л т е р и и  — 3-10-17.

за м е с ти те л е й  
— 3-46-76,

~  3-43-32,
д е ж у р н о го  — 3-41-59,

р е д а кт о р а  — 3-06-52, 3-31-25, о тв . с е кр е т а р я
3-40-58, о тд ел а  н е ф те ге о л о ги и  и с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-33.
3-31-22, отд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  — 

о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 3-40-91,

— 3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20, * 3-44-48,
. 3-41-53, о тд ел а  с е л ь с к о го  хо - 

3-41-65, 3 -06-31 , отдела  пи се м  
п р и е м н о й  и з д а те л ь с тв а  ■ _ л
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